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Boughali reçu par le président de la Slovénie

L’Algérie, un “partenaire important” pour la Slovénie

Le Président Tebboune 
reçoit l’archevêque Paul 

Richard Gallagher

Les efforts du Président Tebboune 
de réunification arabe valorisés

Le président de 
l’Assemblée nationale 
populaire (APN), M. 

Brahim Boughali a été reçu, 
lundi, par le président de la 
République de Slovénie, Borut 
Pahor avec qui il a passé en 
revue les relations bilatérales, 
indique un communiqué de 
l’APN.
A cette occasion, M. Boughali a 

relevé que sa visite en Slovénie 
“constitue une occasion 
pour conforter les relations 
privilégiées et historiques et 
l’établissement de partenariat 
solide dans plusieurs domaines 
économiques et industriels”.
Il a rappelé “les principes 
constants de l’Algérie”, 
basés sur “la non ingérence 
dans les affaires internes des 

pays, le respect de l’intégrité 
territoriale et la résolution 
pacifique des conflits loin de 
l’usage des armes”.
“L’Algérie, sous la direction 

du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
travaille sur l’axe de la paix 
et la coexistence entre tous, 
mais également un pays 
fidèle à ses engagements et un 
partenaire fiable”, a souligné 
M. Boughali.
Pour sa part, le président 
slovène a mis en avant les 
relations diplomatiques entre 

les deux pays qui “ont connu 
un développement notable ces 
dernières années”.
Il a exprimé son “aspiration à 
booster ces relations pour un 
avenir meilleur et à élargir la 
coopération avec l’Algérie 
qui a toujours été parmi les 
plus importants partenaires 
de la Slovénie”, conclut le 
communiqué.

La présidente de l’Assemblée 
nationale slovène, Mme 
Urska Klakocar Zupancic 

a affirmé, lors de sa rencontre 
lundi à Ljubljana avec le président 
de l’Assemblée nationale 
populaire (APN), M. Brahim 
Boughali, que l’Algérie était “un 
partenaire important” pour son 
pays, exprimant son vœu de voir 
les relations entre les deux pays 
se raffermir pour devenir plus 
“fortes et solides”, indique un 
communiqué de l’Assemblée.
Dans le cadre de sa visite officielle 
en Slovénie à la tête d’une 
délégation parlementaire les 24 et 
25 octobre courant, M. Boughali 
a été reçu, au siège du parlement, 
par la présidente de l’Assemblée 
nationale de la République de 
Slovénie qui a exprimé sa “joie 
pour cette rencontre qui coïncide 
avec la célébration du 60e 
anniversaire de l’indépendance de 

l’Algérie, et du 30e anniversaire 
de l’établissement des relations 
diplomatiques entre les deux 
pays”, selon la même source.  
La présidente de l’Assemblée 
nationale de Slovénie a souligné 
que “l’Algérie est un partenaire 
important pour la Slovénie, d’où la 
nécessité d’œuvrer à promouvoir le 
niveau des relations commerciales 
entre les deux pays et à signer des 
conventions dans des secteurs 
importants, notamment l’énergie”.
Elle a expliqué que “les actions 
prochaines seront en matière de 
soutien mutuel des candidats 
aux grands organes, à l’instar de 
l’ONU”, ajoutant que cela devra 
“conforter les relations entre les 
deux pays, d’autant plus que 
l’Algérie est très active dans ses 
efforts visant à résoudre les crises 
dans les zones de conflit”.
S’agissant de la coopération 
bilatérale, Mme Urska Klakocar 

Zupancic a affirmé qu’elle pouvait 
être renforcée davantage en 
l’élargissant au domaine de “la 
technologie et de l’intelligence 
artificielle ou dans d’autres 
domaines tels que l’éducation, 
l’enseignement et le tourisme, 
ainsi que la coopération dans la 
lutte contre la migration”.
De son côté, M. Boughali a 
salué le “niveau des relations 
qui unissent les deux pays”, 
soulignant que cette visite 
“intervient à un moment où les 
relations bilatérales connaissent 
un nouveau départ, notamment 
après la rencontre qui a eu lieu 
entre le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger et son 
homologue slovène en marge de 
la 77e session de l’Assemblée 
générale des Nations unies à New 
York, lors de laquelle le premier 
accord a été signé pour former une 

commission mixte de coopération, 
qui constituera une base juridique 
devant être suivie d’autres 
accords sectoriels dans le but de 
développer les relations bilatérales 
dans tous les domaines”.
Sur le plan parlementaire, ajoute 
le communiqué, M. Boughali 
a rappelé “l’installation du 
Groupe parlementaire d’amitié 
Algérie-Slovénie le 17 octobre 
dernier au siège de l’APN”, 
saluant dans le même contexte 
“la démarche de renforcement 
des relations à l’avenir dans les 
différents domaines au service des 
générations montantes”.
Evoquant l’investissement, le 

président de l’APN a expliqué que 
la nouvelle loi sur l’investissement 
“garantit à l’investisseur 
étranger les mêmes avantages” 
accordés à l’investisseur national 
exprimant son vœu de voir “plus 
d’investissements slovènes, outre 
la coopération bilatérale dans 
le domaine de l’Education, de 
l’Enseignement et en matière de 
jumelage entre les universités 
pour échanger les expertises et les 
expériences”.
A la fin de la rencontre, M. 
Boughali a invité la présidente 
de l’Assemblée nationale de la 
République de Slovénie à visiter 
l’Algérie afin de consolider 
davantage les relations, saluant 
par ailleurs la prestation de la 
délégation sportive slovène, 
qui a fortement participé aux 
jeux méditerranéens organisés 
récemment dans la wilaya d’Oran.

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a reçu, mardi 
à Alger, l’archevêque 

Paul Richard Gallagher, 
Secrétaire du Vatican 
pour les relations avec les 
Etats et les organisations 
internationales.

Les participants au colloque international sur la 
dimension arabe de la révolution algérienne, 
organisé lundi à Oran, ont valorisé l’intérêt 

et les efforts du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune de réunification des rangs 
arabes en rganisant le Sommet arabe les 1 et 2 
novembre prochain à Alger.
Dans un message adressé au président de la 
République au terme des travaux de ce colloque, les 
participants ont exprimé leur souhait que ce sommet 
arabe aboutit à “la réunification des rangs arabes et 
à l’activation de l’action arabe commune”.
Ils ont également appelé à la mobilisation de 
toutes les énergies arabes en faveur de la cause 
palestinienne, première et centrale cause arabe, au 
cœur des préoccupations arabes dans une prochaine 
étape, tout en saluant le succès des efforts du 
Président Tebboune dans la concrétisation de la 
réconciliation palestinienne à travers la “Déclaration 
d’Alger”. 
Le colloque intitulé “L’Algérie dans le Monde 
arabe, profondeur de l’histoire, défis du présent 

et perspectives de l’avenir” a été organisé par 
le ministère des Moudjahidine et des Ayants 
droit à l’occasion du soixantième anniversaire 
de l’indépendance et le 68e anniversaire du 
déclenchement de la Glorieuse guerre de libération.
Cette rencontre, dont l’ouverture a été présidée par 
le ministre des Moudjahidine et des Ayants droit, 
Laid Rebiga, a vu la participation de chercheurs 
de différentes universités d’Algérie, d’Egypte, de 
Tunisie, de Palestine, d’Arabie saoudite et d’Irak.
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A l’occasion de la célébration du 1er novembre :
Distribution de près de 120.000 logements

APN :
Poursuite de l’examen du projet de loi de prévention 

du blanchiment d’argent

Blanchiment d’argent et financement du terrorisme : 
Ce qui pourrait changer

Près de 120.000 unités 
de logement toutes 
formules confondues 

seront distribuées à travers 
l’ensemble du territoire national, 
à l’occasion du 68e anniversaire 
du déclenchement de la Guerre 
de libération, a annoncé mardi 
à Alger le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi.
Ce quota comprend 68.000 
unités de type Logement social 
locatif (LSL), 29.700 logements 

AADL, 3.700 unités de type 
Logement promotionnel aidé 
(LPA), et 1.750 unités de type 
Logement promotionnel public 
(LPP), a déclaré le ministre à la 
presse lors d’une visite sur les 
sites des projets de logements de 
type location-vente de l’Agence 
nationale de l’amélioration et 
du développement du Logement 
(AADL) dans la nouvelle ville de 
Sidi Abdallah (Alger).
L’opération de distribution qui 
aura lieu le 15 novembre prochain 

en coordination avec les walis, 
prévoit également plus de 11.000 
aides aux logements ruraux, et 
4.200 lotissements sociaux, a fait 
savoir le premier responsable du 
secteur.
“Conformément aux instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune et en 
vertu du projet de Loi de finances 
2023, plusieurs projets de 
logements ont été inscrits dans le 
cadre du Logement public locatif 
(LPL), a-t-il ajouté.

La commission des 
affaires juridiques et 
administratives et des 

libertés de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) a poursuivi 
lundi l’examen du projet de loi 
relatif à la prévention et à la lutte 
contre le blanchiment d’argent 
et le financement du terrorisme 
par l’audition du président 
de la Cellule de traitement 
du renseignement financier 
(CTRF) relevant du ministère 

des Finances, Sidahmed Saidi, 
a indiqué un communiqué de 
l’institution parlementaire.
La Cellule de traitement du 
renseignement financier est “une 
instance indépendance relevant 

du ministère des Finances, qui 
travaille en collaboration avec 
le secteur de la Justice dans 
le cadre de l’adaptation des 
techniques de prévention et 
de lutte contre le blanchiment 
d’argent et le financement du 
terrorisme, aux recommandations 
du Groupe d’action financière 
(GAFI) qui permet l’échange de 
renseignements”, a précisé M. 
Saidi dans sa présentation.
Soulignant “l’importance de la 

régulation du marché financier 
pour la protection de l’économie 
nationale”, le responsable a 
expliqué que “le montant autorisé 
des transactions ne peut être 
déterminé car le financement 
du terrorisme peut passer par de 
petites transactions”.
Lors du débat, les membres 
de la commission ont soulevé 
“la question de la régulation 
du marché financier et de ses 
différents domaines, y compris 

les métiers non financiers, 
l’actualisation et l’adaptation 
des lois aux exigences de l’étape 
actuelle et les garanties devant 
être accordées aux opérateurs 
économiques”.
Au terme de la réunion, le 
président de la commission 
des affaires juridiques et 
administratives et des libertés 
de l’APN a préconisé d’”élargir 
les auditions aux experts et 
spécialistes”.

Un projet de loi modifiant 
la loi de 2005 sur le 
blanchiment d’argent 

et le financement du terrorisme 
est en cours d’élaboration. Outre 
ces deux infractions, le nouveau 
texte introduit le financement 
de la prolifération des armes de 
destruction massive.
Dans l’exposé des motifs, le 
gouvernement explique que 
ces amendements s’inscrivent 
dans le cadre de l’adaptation 
de la législation algérienne aux 
obligations internationales du pays 
et font suite aux propositions du 
groupe d’action financière (GAFI) 
à la lumière de l’émergence 
de nouvelles techniques de 
blanchiment qui appellent 
l’adaptation continue des modes de 
lutte.
Le texte introduit de nouvelles 
infractions, définit les nouveaux 
termes, redéfinit ceux qui sont 
contenus dans l’actuelle loi.
Les amendements portent sur les 
obligations des intervenants dans 
la lutte contre le blanchiment 
d’argent, le financement du 
terrorisme et de la prolifération 
des armes de destruction massive, 
particulièrement les obligations 
des « assujettis » qui sont « les 
institutions financières et les 
entreprises et professions non 

financières désignées » (avocats, 
notaires, commissaires-priseurs, 
huissiers, experts comptables…), 
« ayant l’obligation d’appliquer les 
déclarations préventives y compris 
les déclarations de soupçon ».
Les nouvelles dispositions 
s’articulent sur la prévention, 
la détection et les dispositions 
pénales.
L’article 5 du texte dispose que les 
assujettis sont tenus d’informer 
l’organe spécialisé dans la lutte 
contre le blanchiment de toute 
opération suspecte et « doivent 
prendre les mesures appropriées 
pour identifier et évaluer les 
risques ». Ces mesures doivent être 
proportionnelles à la nature et à la 
taille des assujettis.
Ces derniers sont aussi tenus 
d’élaborer des programmes 
pratiques pour lutter contre 
le blanchiment d’argent, le 
financement du terrorisme et 
la prolifération des armes de 
destruction massive.
Comme obligations 
supplémentaires, les assujettis 
doivent s’assurer de l’identité 
de leurs clients, identifier le 
bénéficiaire effectif et garder les 
documents des opérations pendant 
5 ans au moins.
Ils doivent informer l’organe 
spécialisé de toute opération 

suspecte et, dans le souci de « 
protection des dénonciateurs », 
aucune poursuite pour violation du 
secret bancaire ou professionnel ne 
sera engagée, même si l’activité 
criminelle n’a réellement pas 
eu lieu. Il est en outre interdit 
de divulguer la déclaration de 
soupçon.
Des sanctions administratives sont 
prévues en cas de non-respect de ces 
dispositions, dont l’avertissement, 
le blâme, la suspension provisoire 
de gestionnaires ou agents, la fin de 
fonction ou le retrait de l’agrément.
Des amendes allant de 200.000 
à 750. 000 dinars peuvent être 
aussi appliquées. Si les autorités 
de supervision et de contrôle 
disposent de peines plus graves, 
celles-ci seront appliquées.

Les associations sous haute 
surveillance

Les organes de contrôle sont, 
principalement, les autorités de 
régulation de chaque secteur 
(la commission bancaire, la 
commission d’organisation de la 
Bourse, autorité de contrôle des 
assurances), certains ministères 
(Travail et Jeunesse), des 
organismes comme la direction 
des douanes, les conseils de l’ordre 
(notaires, avocats…).
Au chapitre de la coopération 
internationale, le nouveau texte 

accorde à l’organe spécialisé la 
faculté à transmettre aux organes 
similaires d’autres pays des 
informations sur les opérations 
suspectes, sous réserve de 
réciprocité et de ne pas les utiliser 
à d’autres fins.
Parmi les nouveautés du projet de 
loi, la création auprès du CNRC 
(registre du commerce) d’un 
registre public des bénéficiaires 
effectifs des personnes morales de 
droit algérien.
Le texte incrimine de nouveaux 
faits, comme le non-respect de 
l’identification du bénéfice réel et la 
non-conservation des documents.
Il prévoit la confiscation des 
fonds, « même en l’absence de 
condamnation, dans la mesure où ils 
sont le produit de la commission des 
infractions prévues », et considère 
que « l’infraction de blanchiment 
de capitaux est indépendante 
de l’infraction principale, que 
l’auteur de l’infraction principale 
soit condamné ou pas ». « Si 
l’infraction principale n’est pas 

établie, l’infraction de blanchiment 
est considérée comme infraction 
principale », est-il spécifié.
Les associations seront aussi 
sous haute surveillance. « Toute 
association ou organisme à but 
non lucratif qui reçoit, donne ou 
transfère des fonds est soumis à 
une surveillance appropriée par son 
organisme de contrôle compétent 
», lit-on dans le texte.
Ces associations doivent s’abstenir 
de recevoir des fonds d’origine 
inconnue ou provenant d’actes 
illégaux et de recevoir des dons 
de personnes ou d’organismes 
impliqués à l’intérieur du pays 
ou à l’étranger, dans des activités 
en rapport avec des « infractions 
terroristes ».
Aussi, elles ne doivent pas recevoir 
d’argent en espèce sans l’accord du 
département ministériel compétent. 
A noter aussi cette définition 
apportée au terme : « Personnes 
politiquement exposées ».
Au sens du nouveau projet de loi, il 
s’agit de tout Algérien ou étranger, 
nommé ou élu qui exerce ou a 
exercé à l’étranger d’importantes 
fonctions législatives, exécutives, 
administratives ou judiciaires et 
les hauts responsables des partis 
politiques.
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L’Algérie en guerre contre le « cancer » des surfacturations

LUTTE ANTI-SPÉCULATION :

76 personnes lourdement condamnées en 5 jours

L’Algérie est 
résolument engagée 
dans une guerre aux 

pratiques illégales lors des 
opérations d’importations qui 
freinent le développement de 
son économie et qui saignent 
ses ressources.
Outre la spéculation sur 
les produits alimentaires 
de base, le gouvernement a 
aussi dans sa ligne de mire le 
phénomène de surfacturation 
des importations que le 
Premier ministre assimile à 
un « cancer ».
Aïmene Benabderrahmane 
s’exprimait ce jeudi 20 
octobre à l’ouverture d’un 
forum sur le développement 
des exportations organisé 
à Alger par l’organisation 
patronale Crea, le Conseil 
du renouveau économique 
algérien.
Le chef de l’Exécutif a 
réitéré que l’objectif de 
son gouvernement était de 
construire une économie non 
tributaire des hydrocarbures, 
conformément à 
l’engagement pris par le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune dans 
son discours d’investiture en 
2019, de « bâtir une économie 
forte, créatrice de richesses et 
d’emplois ».
La stratégie en cours se résume 
au soutien aux producteurs 
nationaux, l’encouragement 
des exportations et 
la rationalisation 
des importations. Le 
gouvernement s’attèle, selon 
le Premier ministre, à « barrer 
la route devant toutes les 
tentatives de fuite de devises 

sous couverts d’opérations 
d’importation fictives ou 
l’importation de produits 
superflus dont ni l’économie 
nationale ni le citoyen n’ont 
besoin ».
Pour Benabderrahmane, 
la surfacturation des 
importations est un « cancer 
qui a gangréné le corps » 
de l’économie algérienne « 
pendant de longues années » 
et « il est temps de l’extirper 
définitivement et de réprimer 
quiconque aura recours à ces 
pratiques ».
Malgré les difficultés induites 
par la crise sanitaire liée au 
Covid-19, le gouvernement a 
entrepris de mettre en place une 
politique commerciale visant 
à diversifier les exportations 
hors hydrocarbures ainsi que 
la régulation et la baisse des 
importations « sans toucher 
aux besoins essentiels 
et vitaux des citoyens et 
les intrants nécessaires à 
l’économie ».
C’est une politique de 

commerce extérieur « qui met 
les besoins du marché national 
et des consommateurs comme 
principes essentiels pour 
protéger la production et les 
producteurs nationaux », a-t-
il expliqué.
Le Premier ministre a 
livré quelques chiffres qui 
illustrent cet engagement à 
assainir l’activité. L’Algérie 
comptait par le passé 
43.000 importateurs et 200 
exportateurs qui n’étaient 
pas en plus des exportateurs 
« permanents » à cause des 
entraves.
Les exportations hors 
hydrocarbures encore en 
hausse
Aujourd’hui, il reste 
seulement 13 000 
importateurs, soit 30 000 de 
moins, alors que le nombre 
des exportateurs inscrits a 
atteint 3 000, dont 1500 ont 
« effectué des opérations 
concrètes d’exportation ».
« Nous ne sommes pas 
contre l’importation, nous 

sommes contre l’importation 
qui a saigné les ressources 
nationales et qui a failli mener 
l’Algérie à l’endettement 
extérieur », a-t-il assuré.
En interne, le gouvernement 
s’engage à poursuivre 
aussi l’assainissement du 
secteur commercial et à 
mettre en place les outils 
et mécanismes nécessaires 
pour un meilleur contrôle du 
commerce et une meilleure 
organisation, par notamment 
« la lutte contre le commerce 
informel et son intégration 
dans l’activité commerciale 
légale, la réorganisation du 
marché et la moralisation et 
la numérisation de l’activité 
commerciale ainsi que le 
développement du commerce 
électronique, la protection 
du consommateurs, 
la consolidation de la 
concurrence et la lutte contre 
les pratiques déloyales ».
La nouvelle politique 
du gouvernement 
commence à porter ses 

fruits avec l’augmentation 
des exportations hors 
hydrocarbures.
Alors que le seuil des 2 
milliards de dollars par 
an était perçu comme « 
impossible », l’Algérie a 
dépassé en 2021, et pour la 
première fois, les 5 milliards 
de dollars d’exportations 
hors hydrocarbures, selon les 
chiffres officiels.
En 2022, ce montant a été 
réalisé pendant les 9 premiers 
mois (5 milliards de dollars 
au 30 septembre dernier), 
avec l’objectif d’atteindre 7 
milliards à la fin de l’année.
L’objectif pour 2023 est 
d’atteindre 10 milliards de 
dollars, a indiqué le Premier 
ministre aux opérateurs 
économiques. 2023 devrait 
être aussi l’année où l’Algérie 
couvrira tous ses besoins en 
sucre et huile de table et 80 
% de ses besoins en produits 
pharmaceutiques, a-t-il 
ajouté.
« Je sais, il y a des entraves et 
une résistance au changement, 
mais nous œuvrons à les 
lever, quelles qu’elles soient 
et au niveau de toutes les 
administrations », a promis 
Benabderrahmane, annonçant 
plusieurs mesures envisagées, 
dont la numérisation des 
Impôts, l’allègement de la 
pression fiscale, la finalisation 
du système informatisé des 
douanes avant la fin de l’année 
en cours et l’ouverture à la 
même échéance d’agences des 
banques nationales dans des 
pays africains et européens.

La guerre totale contre 
la spéculation sur les 
produits alimentaires 

de base comme l’huile de 
table, la semoule et la farine 
se poursuit en Algérie, 
avec de nouvelles lourdes 
condamnations contre les 
spéculateurs.
Parallèlement aux opérations 
menées par la police et la 
gendarmerie pour débusquer 
les lieux de stockage illégal 
des produits alimentaires 
essentiels, les tribunaux 
fonctionnent à plein régime 
pour sanctionner lourdement 
les spéculateurs, comme le 
dispose la loi anti-spéculation 

promulguée fin 2021.
Ce jeudi, le ministère de la 
Justice a fourni un bilan 
des procès tenus entre le 16 
et le 20 octobre à travers 
le pays. Le département 
d’Abderrachid Tebbi fait état 
de 98 poursuites judiciaires 
contre des personnes pour 
avoir commis des actes 
spéculatifs illégaux. Ils ont 
été présentées devant les 
tribunaux et comparu selon 
la procédure de comparution 
immédiate.
En cinq jours, les tribunaux 
ont prononcé de lourdes 
peines, entre sept et 20 ans 
de prison, contre 76 d’entre 

eux, selon la même source. 
Les spéculateurs condamnés 
ont écopé d’amendes entre 1 
et 10 millions de dinars.
Ces procès ont eu lieu à 
Batna, El Oued, Blida, Tizi 

Ouzou, Oran, Tipaza, Bouira, 
Tamanrasset, Tébessa, 
M’sila, Mascara, Ouargla, 
Boumerdès, Tissemsilt, Mila 
et Chlef, soit 16 wilayas du 
pays.

De nombreuses 
condamnations à de 
lourdes peines ont été déjà 
prononcées par les tribunaux 
dans de nombreuses 
régions du pays contre des 
spéculateurs arrêtés après 
des opérations de stocks de 
produits alimentaires de 
base.
Ces condamnations 
constituent la réponse 
forte aux autorités aux 
commerçants qui stockent 
des produits alimentaires 
subventionnés par l’Etat 
comme l’huile de table qui 
connaissent régulièrement 
des tensions sur le marché.
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Industries : 
Tebboune autorise le secteur privé à la création des zones 

d’activités économiques

Nécessaire mise en place d’un nouveau plan 
de développement d’Air Algérie

La création de zones 
d’activités industrielles ne 
sera plus une tâche réservée 

uniquement à l’Etat. Même le 
privé pourrait, désormais, créer 
des zones destinées à l’industrie 
et même aux petits métiers.
Cette décision a été prise lors 
du Conseil des ministres de 
ce dimanche, par le Président 
Tebboune. Il avait instruit d’ 
« ouvrir la création des zones 
industrielles au secteur privé ».
Pour le chef de l’Etat, « seule une 
réflexion profonde autour d’un 
nouveau régime était susceptible 
de relancer l’économie nationale, 
où l’Etat accompagne les porteurs 
d’idées et d’initiatives loin des 
précédentes expériences basées 
sur la rente et le gain rapide ».
Dans ce sens, le président de la 
République a ordonné la création, 
dans chaque commune, des zones 
d’activités destinées aux jeunes 
et aux petits métiers en vue 
d’absorber le chômage. Ceci, 

en préparation à la relance de 
l’activité des zones industrielles, 
« à travers un projet de loi à 
présenter lors de prochaines 
réunions du Conseil des ministres 
», affirme le communiqué de la 
Présidence.
Pour se faire, Tebboune a ordonné 
au ministre de l’Intérieur et des 
Collectivités locales d’instituer 
dans « l’immédiat » une fiche 
technique sur la situation de 
toutes les zones industrielles dans 
les wilayas en termes d’activité et 
de propriété foncière.
Il a affirmé, à cet égard, que « 
l’intérêt ne résidait pas dans la 
multitude des zones industrielles 
créées, mais dans leur utilité 
économique en termes de 
création d’emploi et de relance de 
l’économie nationale pour drainer 
le véritable investissement 
productif, et non pas par des 
décisions administratives ».

Le ministre des Transports, 
Kamel Beldjoud a appelé, 
lundi à Alger, à la mise 

en place d’un nouveau plan de 
développement de la compagnie 
nationale aérienne Air Algérie.
“Dans le cadre de la nouvelle 
stratégie nationale visant à 
remédier aux lacunes dans le 
secteur du transport aérien, 
il est désormais impératif 
de définir un nouveau plan 
de développement de la 
compagnie nationale aérienne”, 
a déclaré le ministre devant 
la commission des transports 
et des télécommunications de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), en présence de la ministre 
des Relations avec le Parlement, 
BasmaAzouar.
Ce plan s’appuie principalement 
sur le renforcement de la flotte 
aérienne d’Air Algérie par 
l’acquisition de 15 nouveau 
aéronefs dont les appels d’offres 
ont été lancés récemment, ainsi 
que l’affrètement de 7 avions, 
a fait savoir M. Beldjoud qui 
a rassuré que “la commission 
chargée de cette opération 
s’attelle à finaliser le cahier 
des charges dans les meilleurs 
délais”.
Soulignant que ce plan 
comportait un projet de 
restructuration d’Air Algérie qui 
sera présenté au Gouvernement, 
le ministre a précisé que ce plan 
consistait à ouvrir de nouvelles 
filiales spécialisées dans la 
maintenance et la sous-traitance, 
outre les filiales actuelles de la 

compagnie, en l’occurrence le 
fret, l’approvisionnement et le 
système de réservation. Il sera 
procédé en outre à la création 
d’une filiale spécialisée dans le 
transport interne.
Il s’agit également “d’ouvrir 
l’investissement à l’exploitation 
des services du transport aérien” 
a poursuivi M. Beldjoud qui 
a relevé que la concession 
d’exploitation des services du 
transport aérien est régie par les 
dispositions du décret exécutif 
2000-43 fixant les conditions 
et modalités d’exploitation des 
services aériens.
“Le cahier des charges relatif 
à l’octroi de concession 
d’exploitation des services 
aériens du transport public au 
profit des privés est actuellement 
en cours d’amendement et 

d’actualisation et les appels 
d’offres seront lancés dès son 
approbation”, a-t-il dit.
Le renforcement du réseau de 
la compagnie vers les pays 
d’Afrique et d’Amérique et 
d’autres pays figure également 
dans ce plan.
“La politique de l’Algérie 
s’oriente aujourd’hui à plus 
d’ouverture aux pays africains et 
au monde entier”, a-t-il soutenu, 
ajoutant que “la compagnie 
nationale aérienne compte, en sus 
des 10 vols ouverts actuellement 
vers les villes africaines, élargir 
son réseau à d’autres villes 
africaines notamment Addis-
Abeba, Johannesburg, Libreville 
et Brazzaville”.
Le ministère examine également 
l’ouverture de nouvelles lignes 
vers plusieurs autres capitales du 

monde, a indiqué le ministre.
Le plan porte, en outre, sur 
l’amélioration des services 
aéroportuaires à travers les 
nombreux projets réalisés ou 
en cours de réalisation pour le 
développement des aérogares.
Le ministre a cité, dans ce sens, 
la réalisation de 5 tours de 
contrôle au niveau des aéroports 
d’Alger, d’Oran, de Constantine, 
de Ghardaia et de Tamanrasset 
pour le renforcement de la 
sécurité de l’aviation civile dans 
l’espace aérien algérien, outre 
un projet de centre régional de 
contrôle à Tamanrasset visant 
une couverture globale du radar 
dans l’espace aérien national 
(nord-sud), où les travaux ont 
été achevés, ajoutant que le 
taux d’avancement des travaux 
d’équipement dudit centre est de 

87% actuellement.
1. Beldjoud a également 
relevé la réalisation et 
l’équipement d’une unité 
spécialisé dans le trafic aérien 
international à l’aéroport 
d’Es-Senia (Oran), ainsi 
que la réorganisation et le 
renouvèlement des équipements 
du terminal actuel de cet aéroport 
(salle des voyageurs et la zone de 
fret).
Il s’agit, en outre, du 
renforcement du système de 
sécurité au niveau des aérogares 
relevant de la Société de gestion 
des services et infrastructures 
aéroportuaires de Constantine, où 
le taux d’avancement des travaux 
s’élève à 95%.
Le ministre a expliqué que 
la compagnie Air Algérie 
avait examiné les modalités 
de développement de son 
programme de vols pour le mettre 
en conformité avec la stratégie 
(HUB).
Il a été procédé, en outre, 
au lancement d’une étude 
économique pour définir les 
potentialités économiques et les 
moyens de créer un axe régional 
dans la wilaya de Tamanrasset 
permettant d’être un pôle et 
un portail sur plusieurs pays et 
capitales africaines.
1. Beldjoud s’est félicité, 
dans ce sens, des orientations 
du président de la République 
portant sur “l’impérative 
exploitation et mise en service de 
tous les aéroports”.
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ANNABA / Environnement 
Opération de traitement et élagage d’arbres au centre-ville

Une opération de traitement 
et de taillage d’arbres  a 
été observée au niveau du 

centre-ville d’Annaba organisée par 
les services de l’APC en collaboration 
avec les services de l’environnement 
pour l’embellissement de l’aspect 
de la ville. En effet, d’importants 

moyens humains et matériels ont 
été mobilisés en vue du traitement 
et ébranchage des arbres. La 
coordination des travaux était 
parfaite, rien n’était laissé au hasard. 
Le gros des équipes de travail 
était mobilisé pour redonner vie et 
réhabiliter l’aspect du centre-ville. 
Les  citoyens n’ont pas manqué 
d’exprimer leur satisfaction à cette 

belle initiative. Etre satisfait c’est 
bien, mais faut-il que les résidents 
prennent conscience de la nécessité 
de préserver leur environnement 
et de s’impliquer davantage. La 
préservation de l’environnement est 
l’affaire de nous tous.  Il est prévu 
d’autres sorties similaires au niveau 
des autres cités périphériques qui ont 
elles aussi besoin d’être nettoyées.

ANNABA / Lutte contre la drogue 
Saisie de plus de 2 kg de kif traité

 à El Bouni

ANNABA / Emploi 
Les contractuels protestent 

pour la 65ème  fois

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre le trafic et la 
commercialisation de la drogue, 

les unités de la gendarmerie nationale d’El 
Bouni ont procédé à l’arrestation de deux 
2 individus,âgés de 30 ans et 38 ans,issus 
de la wilaya d’Annaba pour  possession de 
drogue.Ces derniers ont réussi à s’emparer 
d’une quantité de kif traité estimée à  plus 
de 2 kilogrammes, ainsi qu’une somme 
importante d’argent. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts déployés 
par les éléments de la gendarmerie  pour 
lutter sans relâche contre le trafic de la 
drogue et des psychotropes. Les mis en 
cause ont été présentés par devant le 
procureur de la république, près le tribunal 
d’Annaba, et placés en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de cette 
affaire. Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition.

Les  anciens contractuels de la 
Direction de l’action sociale  
d’Annaba  ont organisé, hier mardi, 

un rassemblement de protestation devant 
le siège de la wilaya, cette action de 
protestationen est à la 57éme.Comme nous 
l’avons rapporté dans nos précédentes 
éditions, les protestataires revendiquent 
principalement le renouvellement de leurs 
contrats de travail PID et DAIS, ainsi que 
la suppression de la condition de l’âge, 
qui stipule que les postulants aux contrats 
de la DAS doivent avoir moins de 35 ans, 
en sus de leur permanisation, une fois 
les conditions exigées par le dispositif 

d’insertion professionnelle remplies.En 
l’absence d’une réponse des autorités quant 
à la prise en charge de leurs doléances, 
ces derniers ont décidé de poursuivre leur 
action.

ANNABA/Gendarmerie nationale
Saisie de 840 bouteilles 

de boissons alcoolisées et 
arrestation à El Hadjar

ANNABA  / Société 
Les enfants subsahariens mendiants

Un phénomène inquiétant 
en nette croissance

S. F

C’est dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité sous toutes 
ses formes que les services 

de la gendarmerie nationale relevant de 
la commune d’El Hadjar ont réussi lors 
d’une perquisition effectuée, récemment, 
à s’emparer d’un important lot de près de 
840 bouteilles de boissons alcoolisées de 
différentes marques lors d’une inspection 
routinière.A la découverte de ce trafic, un 
homme âgé de  30 ans issu de la wilaya 
de Souk Ahrasa été arrêté transportant 
cette marchandise prohibée destinée à 
la commercialisation sans autorisation 
préalable.  A la suite du constat, l’individu 
fut arrêté et la marchandise saisie. Des 

procédures judiciaires  ont été établies par 
les services de sécurité avant de présenter 
le mis en cause par devant le procureur 
de la république au niveau du tribunal 
territorialement compétentet ce en attendant 
l’instruction finale et de découvrir les 
éventuelles ramifications.  Il faut rappeler 
que cette opération menée par  les éléments 
de la gendarmerie nationale a été accueillie 
favorablement par les riverains de la 
localité.  La consommation des boissons 
alcoolisées, commercialisées  par des débits 
clandestins suscitent la violence qui prend 
de l’ampleur au niveau des cités et des 
quartiers chauds, s’achevant souvent par des 
altercations entre les jeunes consommateurs 
et faisant  répandre un climat de terreur chez 
les familles désemparées.

 Ce phénomène a pris des 
proportions inquiétantes, ces 
derniers temps à Annaba et sans 

doute dans d’autres grandes villes du pays, 
et pose ainsi un sérieux problème d’autant 
plus qu’il est en nette croissance d’une année 
à une autre. En effet,ces migrants viennent 
de plusieurs pays d’origine africaine 
en situation illégale. A Annaba, on les 
rencontre pratiquement chaque jour autour 
des marchés ou sur les grandes avenues 
commerciales du centre-ville et même 
dans les cités de la périphérie de la plaine 
Ouest et dans certaines grandes communes 
pour faire des quêtes en demandant de 
l’argent. Ils sont en majorité des enfants 
et parfois des femmes même au niveau 
des mosquées en occupant les trottoirs et 
les rues commerciales. Ces enfants sont 
engagés soient par leurs familles ou autres 
personnes. Ces petits ressortissants de la 
masse la plus vulnérable que la vie n’a a 

pas gâtée dans leurs pays d’origines font de 
ce geste “un moyen de gagner la vie pour 
eux ou d’autres familles proches vivant de 
mendicité. La situation de ce flux migratoire 
pose de sérieux problèmes tant à l’intérieur 
du pays que sur la bande frontalière d’où 
la nécessité du renforcement des contrôles 
frontaliers.

Imen.B

Sara.Y
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ANNABA / Seraidi
Lancement d’une caravane 

de sensibilisation pour le dépistage 
du cancer du sein

Formation en ligne :
 « ELEPHORM » désormais 

disponible chez Algérie Télécom 

Une caravane de sensibilisation, 
d’information et de prévention 
pour le dépistage du cancer du 

sein, a été organisée, hier par l’association 
« Yousr » en charge d’aiderles malades 
atteints du cancer  au niveau de la 
policlinique de la commune de Seraidi. 
Dans le cadre de l’organisation de cette 
caravane, l’Association a exposé ses 
activités sur la lutte contre le cancer du 
sein sous le slogan « Ma santé avant tout 
». L’objectif de cette caravane était donc 
de sensibiliser au mieux les femmes sur 
les risques de l’atteinte de cette infection 
grave et mortelle, en leur assurant des 
consultations au niveau des polycliniques 

des différentes daïras et communes, (par 
voie de dépistage par autopalpation), et 
enfin d’orienter les consultées pour une 
éventuelle mammographie.  Un dispositif 
d’encadrement (médecins entre autres) 
a été mis en place pour accueillir et 
sensibiliser les femmes ayant atteint l’âge 
de 40 ans et plus sur le dépistage précoce, la 
mammographie et les moyens préventifs, 
liés à cette infection. Il convient de noter 
que plusieurs facteurs peuvent provoquer 
le cancer, notamment l’âge, plus la 
femme vieillit, plus le risque augmente, la 
puberté précoce avant l’âge de 12 ans, la 
ménopause tardive après l’âge de 55 ans, 
la grossesse tardive ou encore l’hérédité, 
explique-t-on encore. Ne dit-on pas que 
«mieux vaut prévenir que guérir»

Algérie Télécom a l’immense plaisir, 
d’annoncer que la plateforme 
internationale de la formation 

en ligne ELEPHORM,est désormais 
disponible au niveau de l’ensemble de ses 
agences commerciales. 
Le lancement de la plateforme, est 
annoncé,ce mardi 25 octobre 2022, 
en marge du Salon de l’Education et 
des Technologies de la Connaissance 
- Educteck -, qui se tient, du 25 au 29 
octobre 2022, au palais des expositions 
Pins Maritimes, et dont Algérie Télécom 
est sponsor officiel.
ELEPHORM, est un espace numérique en 
ligne lancée, en partenariat avec VIZADA 
Academy, organisme de Consulting, 
d’accompagnement et de formation 
online, et qui offre un service de plus de 
1400 thèmes dispensés par des formateurs 
certifiés dans leur domaine, accessibles 
en ligne 24h/24 via le site web:www.
elephorm.com.
Le produit est commercialisé au niveau 
de l’ensemble des agences commerciales 
d’Algérie Télécom à seulement 1250 DA 
par mois, avec accès illimité à l’ensemble 

des formations.
A travers cette plateforme digitale de 
formation, Algérie Télécom donne 
l’opportunité à sa clientèle de développer 
rapidement, à moindre coût et sans avoir 
à se déplacer leurs compétences dans 
différents domaines.
Entreprise citoyenne par excellence, 
Algérie Télécom tient à accompagner 
et à soutenir le domaine du e-learning 
en mettant àla disposition de sa clientèle 
des plateformes sécurisées, fiables et de 
renommée internationale, en les proposant 
à des prix accessibles à toutes les bourses.
Il est à noter qu’Algérie Télécom est 
présente lors du salonEducteckà travers 
son stand installé au pavillon U. 

ANNABA / Sidi Amar
Les habitants d’El Gantra réclament 

un renforcement des moyens 
de transport collectif

ANNABA
Un jeune homme âgé de 28 ans 

grièvement blessé après une chute 
du 2ème étage d’un immeuble

ANNABA / Front El Adala
Le bureau du Front El Adala saisit 
la direction de l’éducation pour 

l’achèvement d’une école primaire 
à Ain El Berda

Sara.Y

Les habitants de la localité El 
Gantra relevant de la commune 
de sidi Amar, ont fait état de leur 

exaspération de la situation laque ils 
sont confronté quotidiennement celle du  
manque de moyens de transport, surtout 
des taxis collectifs. Le problème s’est 
davantage depuis la rentrée sociale et 
scolaire. La situation devient, en effet, de 
plus en plus difficile pour des centaines 
d’habitants qui ne savent plus quoi faire 
devant l’absence de moyens de transport. 
Les quelques clandestins disponibles 
profitent de la situation pour imposer leur  
diktat et font la pluie et le beau temps avec 

le prix du siège à raison de 100DA. Une 
arnaque qui ne dit pas son nom.
Une arnaque qui ne dit pas son nom. 
Devant ce laisser-aller, les habitants de 
interpellent les autorités concernées afin 
de créer une ligne el gantra-Annaba et de 
se pencher sur leurs préoccupations.

Un jeune homme âgé de 28 ans  
a subi une chute du deuxième 
étage  d’un immeuble à la cité 

du 20 Aout de la commune d’El Hadjar, 
dimanche soir passé, selon une  source 
d’information crédible de la protection 
civile. Grièvement blessée, la victime  a 
été évacuée à l’hôpital par les éléments 
de la protection civile. Ces derniers sont 
intervenus pour prêter secours à la victime 
avant d’être transférées aux urgences du 

CHU « Ibn Rochd » pour recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête minutieuse a été 
diligentée par les éléments de la police  
afin de déterminer les vrais motifs de cet 
incident.

Le bureau de la wilaya d’Annaba du 
Front El Adalaa saisi par courrier la 
direction de l’éducation nationale  au 

sujet de la réalisation du projet de l’école 
primaire de Ain El Berda.En effet, selon 
cette instance,  les travaux de construction 
d’une école   primaire  au niveau de la cité 
Ezitoun commune de Ain el Berda ont 
connu  un  retard dans son   achèvement à 
cause de  la suspension destravaux pendant 
une longue période. Cettelocalité qui 
connait une extension urbaine et une densité 
de lepopulation croissante,  a besoin d’être 
renforcée en infrastructures scolaires. Les 
élèves du primaire de cette localité se voient 

contraints de   se déplacer vers la localité 
voisine ‘’Besbassa’’, exposés aux dangers de 
la route et à l’épuisement du trajet parcouru, 
sans compter la surcharge au niveau de 
l’école primaire deBesbassa. L’achèvement 
de l’école primaire du quartier Al-Zaytoun 
et sa mise en service sont devenues une 
nécessité  pour soulager la souffrance de ces 
élèves. Le bureau  El Adala a fait part de la 
préoccupation des parents d’élèves lesquels 
ont sollicité l’intervention de la direction 
de l’éducation nationale à l’effet  de lever 
les obstacles qui entravent la réalisation 
de ce projet, lit-on dans la correspondance 
adresséeà la direction de l’éducation.

Imen.B
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L e tribunal de Naâma a 
condamné, lundi passé, 
deux individus à sept 

ans de prison ferme dans une 
affaire de spéculation illégale 
en produits alimentaires de 

large consommation, a-t-on 
rapporté dans un communiqué 
du procureur de la République 
près le tribunal.
Dans le cadre de la poursuite 
de la lutte contre le phénomène 

de spéculation illégale, deux 
mis en cause ont écopé, 
lors d’une comparution 
immédiate, d’une peine de 
7 années de prison ferme 
assortie d’ une amende de 

500.000 DA chacun d’eux, 
avec confiscation des saisies.
La loi 21/15/ du 28 décembre 
2021 prévoit l’application de 
sanctions sévères contre les 
personnes impliquées dans de 

tels crimes, allant jusqu’à 30 
ans de prison et la réclusion 
à perpétuité si le crime est 
commis dans le cadre d’une 
groupe organisé, selon le 
même communiqué.

NAAMA

Deux personnes condamnées à 7 ans de prison ferme 
dans une affaire de spéculation

La pièce de théâtre 
“Androuina”, un mime 
burlesque sur fond de 

mise en garde contre les dangers 
de l’addiction à l’utilisation 
démesurée des réseaux sociaux, 
par les enfants notamment, a été 
présenté lundi soir passé à Alger, 
devant un public relativement 
nombreux.
Conçu et mis en scène par 
Mohamed Djahid Dine El 
Henani, ce spectacle comique 
dans lequel l’absence de 
dialogues est substituée par la 
force des différentes scènes et 
le jeu précis des comédiens, 
tire judicieusement son 
intitulé de la combinaison des 
vocables, “androïde” (système 
d’exploitation mobile) et 
“rouina” (dans le dialecte 
algérien, mélange hétérogène 
anarchique).
D’une durée de 65 mn, le 
spectacle met en situation un 
bébé dans sa combinaison, 
entouré de ses accessoires, qui 

sort de son berceau car il n’est 
consolé qu’au contact apaisant 
d’un téléphone androïde qu’il 
réclame avec insistance par des 
éclats de sanglots répétés et des 
cris stridents augmentant en 
intensité.
Ayant obtenu ce qu’il voulait, 
le bébé, campé par Antar 
Zaidi, se met en retrait sur le 
côté de la scène et s’expose 
dangereusement à une série de 
vidéos et d’images qui agressent 
son imaginaire puéril, que le 
metteur en scène va présenter au 
public.
Dans un jardin public, 
microcosme de la société, le bébé 
va passer en revue toutes sortes 
de manquements au civisme, 
commis par des adultes sensés 
pourtant donner l’exemple, 
dans un spectacle empreint par 
une interprétation grotesque 
des personnages, vivant dans 
le tourment et en perpétuels 
déplacements.
Portant les mêmes accoutrements 

bariolés, et maquillés à la 
manière clownesque, Abdelatif 
Ferhat,Chahinez Derbal, les 
jumeaux, Noureddine Kahil 
et Zakaria Maameri, Hana 
Chabi, Younes Djouani, 
Amina Aberkane et Boubekeur 
Boudjemâa, ont su porter la 
trame du spectacle, par le 
mouvement, la gestuelle et 
l’expression du visage, occupant 
tous les espaces de la scène, dans 
un spectacle qui s’écoute avec 
les yeux.
“Le bébé représenterait tous 
ces individus, adultes furent-ils, 
abrutis par tous ces contenus 
incontrôlés qu’ils reçoivent en 
grandes quantités et de manière 
ininterrompue, de ces réseaux 
sociaux qui hante nos vies, un 
véritable fléau qui transforme 
tout utilisateur non averti en 
“sujet”, explique le comédien 
Antar Zaidi.
La bande son, signée Abdelkrim 
Khomri et la scénographie, 
œuvre de Souhil Boukhedra, 

ont été de véritables éléments 
dramaturgiques qui ont aidé 
efficacement à créer les 
atmosphères adéquates aux 
différentes situations, animées 
par des événements en éternels 
rebondissements.
Basé sur le “travail 
biomécanique” intensifié des 
comédiens, le spectacle se serait 
suffit à être rendu sans texte, si 
l’éclairage n’avait cependant, 
pas fait défaut par moments, 

laissant des comédiens dans le 
noir, alors qu’ils étaient en plein 
exécution de leurs rôles.
Très applaudi par le public 
et programmé pour une 
représentation unique, dans 
le cadre du programme 
commémorant le 68e anniversaire 
du déclenchement de la guerre de 
libération nationale, le spectacle 
“Androuina” est produit par 
le Théâtre régional d’Oum El 
Bouaghi.

ALGER - ANDROUINA

Un mime burlesque sur fond de mise en garde contre 
l’addiction aux réseaux sociaux

La Direction générale de la 
sûreté nationale (DGSN) 
a lancé, mardi dernier, 

au niveau de la polyclinique 
“Omar Haraigue” (Alger), la 
troisième campagne de don de 
sang, à l’occasion de la Journée 
nationale du  donneur de sang.
Cette campagne qui durera 
jusqu’au 27 octobre, s’inscrit dans 
le cadre de la poursuite de la 16e 
édition de la campagne annuelle 
de don de sang qu’organise la 
Direction Générale de la Sûreté 
nationale (DGSN) à travers 
les structures de la police, à 
l’instar des précédentes années, 
en coordination avec l’Agence 
nationale du sang (ANS) et 
la Fédération algérienne des 
donneurs de sang.
Donnant le coup d’envoi de 
l’opération, la directrice de la 
santé, de l’activité sociale et des 
activités sportives, contrôleur 

de police, Selma Madi, a mis 
en avant l’importance de “la 
contribution de la police à 
cette campagne, insistant sur la 
nécessité de l’élargir à d’autres 
parties, en vue d’aider l’ANS 
à mettre à disposition cette 
substance précieuse pour les 
hôpitaux”.
La contribution de la police 
à cette campagne, ajoute 
l’intervenante, tend à “consacrer 
les valeurs de la solidarité et de 
la responsabilité et à encourager 
l’entraide entre les différentes 
catégories de la société”, a-t-elle 
soutenu.
Pour la même responsable, “tous 
les moyens humains et matériels, 
dont des staffs médicaux et 
paramédicaux et des ambulances 
ont été mobilisés pour mener à 
bien l’opération. Des centres 
de transfusion sanguine ont 
été également mobilisés au 

niveau des sièges de la police, 
conformément aux normes de 
sécurité et de santé en vigueur”.
Plus de 20.000 poches de sang 
ont été collectées au cours des 
deux précédentes campagnes 
organisées entre les 29 et 31 
mars dernier à l’occasion de la 
Journée maghrébine du donneur 
de sang, et entre les 19 et 21 
juin à l’occasion de la Journée 
mondiale du donneur de sang.
Pour sa part, la directrice 
générale de l’ANS, Linda 
Ould Kablia a souligné “la 
nécessité d’organiser ce genre de 
campagnes humanitaires et de 
solidarité tout au long de l’année, 
pour collecter le maximum” de 
sang, insistant sur l’importance 
de “poursuivre le partenariat 
avec la sûreté nationale, dans 
le cadre du renforcement de 
l’action humanitaire et de 
solidarité dans le domaine de la 

santé”.
Au cours du premier semestre de 
cette année, l’agence a collecté 
plus de 315.000 poches de 
sang qui ont été distribuées aux 
établissements de santé.
Pour sa part, le président de 
la Fédération algérienne des 
donneurs de sang (FADS), Sayeh 
Abdelmalek a mis en avant les 
efforts et démarches entreprises 

par la fédération pour ancrer la 
culture du don du sang chez les 
citoyens.
M. Sayeh a appelé à fournir 
davantage de sang, en renforçant 
le rôle de l’agence et en 
impliquant toutes les catégories 
de la société dans cette démarche, 
saluant la coopération constante 
des services de la police dans ces 
campagnes humanitaires.
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Lancement de la 3ème campagne de don de sang dans 
une polyclinique à Alger



Les Etats-Unis accusent l’Etat chinois d’opérations 
d’espionnage sur leur sol

Le réseau électrique d’Ukraine, nouveau 
« champ de bataille » de la Russie

Une douzaine d’espions 
chinois ont été 
inculpés dans trois 

affaires distinctes, a révélé le 
ministère de la justice.
La mise en scène importe 
autant que le message véhiculé. 
Lundi 24 octobre, le procureur 
général des Etats-Unis, 
Merrick Garland, a conduit 
lui-même une conférence 
de presse inattendue au 
sujet de l’inculpation de 
treize personnes œuvrant 
au profit de la Chine sur le 
sol américain. Aux côtés du 
ministre se trouvaient ses 
adjoints, ainsi que le directeur 
de la police fédérale (FBI), 
Christopher Wray, donnant 
un caractère solennel à cette 
communication. Le patron 
du FBI a mis en cause le « 
comportement scandaleux » 
de la Chine à l’intérieur même 
des frontières américaines. 
« Ils essaient de réduire au 
silence tous ceux qui tentent 
d’empêcher leurs vols – 
entreprises, responsables 
politiques, individus – comme 
ils essaient de réduire au silence 
ceux qui tentent d’empêcher 
leurs autres agressions », a 
poursuivi M. Wray.
Difficile de ne pas noter 
la coïncidence entre cette 
conférence de presse et 

la fin du congrès du Parti 
communiste chinois, la veille, 
marqué par la reconduction 
dans ses fonctions du 
président, Xi Jinping. « Les 
actions annoncées aujourd’hui 
ont lieu sur fond d’activités 
malveillantes du gouvernement 
de la République populaire de 
Chine, qui incluent espionnage, 
tentatives de perturbation 
de notre système judiciaire, 
harcèlement d’individus et 
efforts en cours pour voler 
des technologies américaines 
sensibles », a énuméré 
l’adjointe de M. Garland, Lisa 
Monaco.
Dans un communiqué publié 
lundi, le département de la 

justice a donné quelques 
précisions sur les différentes 
affaires en cause. Dans la 
première, instruite à New York, 
sept ressortissants chinois ont 
été inculpés pour avoir tenté 
de provoquer le rapatriement 
forcé d’un compatriote vivant 
aux Etats-Unis. Ils l’auraient 
pour cela surveillé et harcelé, 
dans le cadre d’une opération 
baptisée « Chasse au renard 
» et mise en place par le 
ministère chinois de la sécurité 
publique. Le responsable de 
cette opération est un homme 
d’affaires nommé Quanzhong 
An, installé dans le Queens, 
à New York, et actionnaire 
majoritaire d’un hôtel. C’est 

lui qui aurait régulièrement 
transmis des menaces à la 
personne ciblée – accusée de 
corruption – ou à son fils, leur 
dernière rencontre remontant 
au 29 septembre. Quanzhong 
An aurait espéré parvenir à ses 
fins avant le congrès du Parti 
communiste chinois. Deux des 
suspects ont été arrêtés le 20 
octobre, les autres demeurant 
en fuite.
Opération de longue haleine
Dans la deuxième affaire, 
instruite dans le New Jersey, 
quatre Chinois – dont trois 
espions travaillant pour le 
compte du ministère de la 
sécurité d’Etat – ont été 
inculpés dans le cadre d’une 

opération de renseignement 
de longue haleine. Selon 
le document d’inculpation, 
il y aurait eu un effort de 
recrutement, entre 2008 et 
2018, visant notamment des 
professeurs d’université ayant 
accès à des informations 
sensibles, ainsi qu’un ancien 
agent fédéral, afin qu’ils 
travaillent pour l’Etat chinois. 
Leurs activités clandestines 
se passaient sous le couvert 
d’un centre universitaire 
créé pour la circonstance, 
le Institute of International 
Studies. Ce dernier aurait 
offert à l’ancien agent fédéral 
américain, devenu professeur, 
des séjours tous frais payés 
en Chine. En échange, il lui 
aurait été demandé de fournir 
des informations sensibles 
sur des technologies de 
reconnaissance par empreintes 
digitales, ainsi qu’une aide pour 
déjouer des manifestations 
antichinoises, aux Etats-Unis, 
avant le transfert de la flamme 
olympique vers la Chine, au 
moment des Jeux olympiques 
de 2008. Mais l’ancien 
employé fédéral américain 
a dénoncé ces tentatives de 
recrutement aux autorités de 
son pays.

Avec les 
bombardements visant 
les infrastructures 

énergétiques, « environ 40 % 
de la production thermique 
d’électricité est maintenant 
hors service », affirme au 
« Monde » le ministre de 
l’énergie ukrainien.
Confrontée à des revers sur le 
front militaire, l’armée russe a 
trouvé une nouvelle cible pour 
tenter d’affaiblir l’Ukraine 
: son réseau électrique. 
Depuis le 10 octobre, ces 
infrastructures sont pilonnées 
par des frappes de missiles et 
de drones à travers le pays. 
Alors que l’hiver approche, 
plus de 30 % des centrales 
électriques du pays ont été 
détruites en une semaine, 
selon le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky. « Le 
leadership russe a donné 
l’ordre de transformer le 
réseau énergétique en champ 

de bataille. Les conséquences 
en sont très dangereuses, de 
nouveau, pour nous tous en 
Europe », a averti le chef de 
l’Etat, le 20 octobre, lors de son 
intervention devant le Conseil 
de l’Union européenne.
Le pays a dû mettre en place 
des coupures ponctuelles à 
Kiev et dans dix régions du 
pays
Deux jours plus tard, de 
nouvelles frappes sur les 
centrales électriques ont 
plongé plus de 1,5 million 
de personnes dans le noir. 
L’ampleur des dégâts « est 
comparable, voire supérieure 
» aux attaques menées du 
10 au 12 octobre contre les 
installations énergétiques, a 
déclaré l’opérateur national, 
Ukrenergo. Le pays a dû 
mettre en place des coupures 
ponctuelles à Kiev et dans dix 
régions du pays. Au total, « 
environ 40 % de la production 

thermique d’électricité [à 
partir de sources combustibles] 
est maintenant hors service 
», affirme au Monde le 
ministre de l’énergie, German 
Galushchenko.
Après les premières attaques, 
« des millions de personnes 
sont restées sans lumière, 
sans eau, sans communication 
et ne pouvaient pas appeler 
leurs proches ou savoir par 
les nouvelles si de nouveaux 
bombardements avaient lieu 
», souligne le ministre, qui a 
répondu par écrit aux questions 
du Monde. Aujourd’hui, 
« le réseau électrique de 
l’Ukraine reste stable malgré 
les bombardements, mais 
des centaines de milliers 
de consommateurs sont 
toujours privés d’électricité, 
principalement dans les 
régions situées en première 
ligne », précise-t-il.
Le travail des équipes 

techniques entravé
Les autorités réparent au 
plus vite les infrastructures 
endommagées partout où c’est 
possible. Après les attaques 
du 10 octobre, l’alimentation 
électrique a ainsi été rétablie 
dans quatre mille villes 
et pour des millions de 
consommateurs. Mais, dans 
les régions situées en première 
ligne, les combats, les 
bombardements et les mines 

déposées par les troupes russes 
entravent le travail des équipes 
techniques, contraintes 
d’attendre l’autorisation des 
forces armées ukrainiennes 
avant d’intervenir. La 
prudence vaut aussi pour les 
territoires récemment libérés, 
où « les Russes minent les 
infrastructures critiques 
», entraînant la « perte de 
nombreux spécialistes » du 
secteur.
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La Russie «a commandé 2 000 drones kamikazes 
supplémentaires» à Téhéran

Six Palestiniens tués dans des raids israéliens en Cisjordanie

SOUDAN: 

Les pro-démocratie dans la rue pour le 1er anniversaire du putsch

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 
accusé l’Iran et la Russie 

d’être «dans une une alliance 
militaire» en affirmant que 
Moscou a commandé 2 000 drones 
«kamikazes» supplémentaires à 
Téhéran.
Le refus des dirigeants israéliens 
de soutenir Kiev a encouragé 
le partenariat de la Russie avec 
l’Iran, a déclaré le président 
ukrainien.
«Le bruit dégoûtant des drones 
iraniens se fait entendre dans 
nos cieux chaque nuit. Selon 
nos renseignements, la Russie 
a commandé environ 2 000 
drones Shahed à l’Iran… et des 
instructeurs iraniens sont venus 
entraîner les Russes à les utiliser».
Les propos de Zelensky sont 
intervenus alors que les pays 
occidentaux accusent la Russie 

de comploter pour utiliser une 
fausse menace d’une bombe 
sale contenant des matériaux 
nucléaires comme prétexte à une 
escalade en Ukraine.
La querelle a commencé lorsque 
le ministre russe de la Défense, 
Sergueï Choïgou, a appelé 

ses homologues occidentaux 
dimanche et leur a signifié que 
Moscou soupçonnait Kiev de 
planifier l’utilisation d’une soi-
disant «bombe sale». Les ministres 
des Affaires étrangères de la 
France, de la Grande-Bretagne et 
des États-Unis ont déclaré qu’ils 
rejettent les allégations et ont 

réaffirmé leur soutien à l’Ukraine 
contre la Russie.
«Nos pays ont clairement indiqué 
que nous rejetons toutes les 
allégations manifestement fausses 
de la Russie selon lesquelles 
l’Ukraine se prépare à utiliser 
une bombe sale sur son propre 
territoire», ont-ils déclaré. «Le 
monde verrait à travers toute 
tentative d’utiliser cette allégation 
comme prétexte à une escalade».
Le ministère russe de la Défense 
a déclaré que le but d’une attaque 
à la «bombe sale» par l’Ukraine 
serait de blâmer la Russie pour la 
contamination radioactive qui en 
résulterait en accusant Moscou 
d’avoir fait exploser une arme 
nucléaire de faible puissance.
«Le but de la provocation serait 
d’accuser la Russie d’utiliser 
une arme de destruction massive 
sur le théâtre militaire ukrainien 

et par ce moyen de lancer une 
puissante campagne anti-russe 
dans le monde», a-t-il déclaré.
Pour Zelensky, les déclarations 
russes, sont un signe que 
Moscou prépare elle-même une 
telle attaque dont elle accusera 
l’Ukraine de perpétrer. «Si la 
Russie appelle et affirme que 
l’Ukraine est censée préparer 
quelque chose, cela signifie une 
chose: la Russie a déjà préparé 
tout cela», a-t-il déclaré.
«Quand aujourd’hui le ministre 
russe de la Défense organise 
un carrousel téléphonique et 
appelle les ministres des Affaires 
étrangères avec des histoires sur 
la soi-disant bombe nucléaire 
“sale”, tout le monde comprend 
bien tout... comprend qui est 
la source de tout ce que l’on 
peut imaginer de sale dans cette 
guerre», a conclu Zelensky.

NAPLOUSE, Territoires 
palestiniens: Six 
Palestiniens ont été 

tués et près d’une vingtaine 
d’autres blessés tôt mardi dans 
des raids des forces israéliennes 
en Cisjordanie occupée, 
principalement dans la ville de 
Naplouse, a indiqué le ministère 
palestinien de la Santé.
Le ministère a fait état dans 
un premier temps de “trois 
morts et 19 blessés, dont trois 
grièvement” à Naplouse. Plus 
tard il a ajouté qu’un quatrième 
Palestinien avait été tué lui 
aussi par des tirs israéliens à 
Naplouse et que deux autres 
Palestiniens avaient été tués à 
Ramallah, siège de l’Autorité 
palestinienne de Mahmoud 
Abbas dans le centre de la 
Cisjordanie, et dans le village 
de Nabi Saleh.

L’armée israélienne n’a pas 
commenté ce bilan mais a 
confirmé avoir mené une vaste 
opération avec la police contre 
le “quartier général et un 
atelier de confection d’armes”, 
du nouveau regroupement 
de combattants palestiniens 
surnommé “La fosse aux lions” 
dans la vieille ville de Naplouse. 
Lors de cette opération, 
“plusieurs suspects armés ont 
été atteints par balle”, a indiqué 
l’armée.
Les violences se sont accrues 
ces derniers mois dans le nord 
de la Cisjordanie, territoire 
palestinien occupé depuis 1967 
par l’Etat hébreu, notamment 
dans les secteurs de Naplouse 
et Jénine, bastions de groupes 
armés où des soldats israéliens 
ont multiplié les opérations 
dans la foulée d’attaques anti-

israéliennes meurtrières depuis 
mars.
Ces raids, souvent émaillés 
de heurts avec la population 
palestinienne, ont fait plus 
d’une centaine de morts côté 

palestinien, soit le bilan le plus 
lourd en Cisjordanie depuis 
près de sept ans, selon l’ONU. 
Depuis le début du mois, 29 
Palestiniens et deux soldats 
israéliens ont été tués, selon un 

bilan établi par l’AFP.
Mardi matin, le Premier ministre 
israélien, Yaïr Lapid, a déclaré 
à la radio publique israélienne 
Kan qu’un des dirigeants de 
“La fosse aux lions”, Wadih Al 
Houh, avait été tué.
“Ils doivent savoir que nous les 
atteindront où qu’ils se trouvent, 
Israël n’arrêtera jamais d’agir 
pour sa sécurité et nous ferons 
ce qui doit être fait, le but est 
de réduire le terrorisme et de 
s’assurer qu’il ne touche pas les 
citoyens israéliens.”
Le président palestinien, 
Mahmoud Abbas, établit de 
son côté “des contacts urgents 
afin de mettre fin à cette 
agression contre notre peuple” 
à Naplouse, a indiqué dans un 
communiqué son porte-parole, 
Nabil Abou Rudeinah.

Pour le premier anniversaire 
du putsch qui a interrompu 
la transition au Soudan, 

les pro- démocratie appellent à 
manifester pour réinstaller un 
gouvernement civil et sortir de 
l’ornière un pays où la faim et 
l’inflation prospèrent. 
Il y a un an jour pour jour, le chef 
de l’armée, le général Abdel 
Fattah al-Burhane, rompait tous 
les engagements pris deux ans 
auparavant au Soudan. 
A l’aube, il faisait arrêter les 
dirigeants civils avec lesquels 
il avait accepté de partager 
le pouvoir quand, en 2019, 

l’armée avait été forcée par la 
rue de déposer l’un des siens, le 
dictateur Omar el-Béchir. 
Depuis, les pro-démocratie 
bravent chaque semaine la 
répression. Dimanche de 
nouveau, un manifestant a été 
tué par une balle des forces de 
sécurité, selon des médecins. 
En un an, 118 protestataires ont 
été tués alors qu’ils réclamaient 
le retour au pouvoir des civils 
--condition sine qua non pour la 
reprise de l’aide internationale 
interrompue en rétorsion au 
putsch. 
Car la situation économique du 

pays, l’un des plus pauvres au 
monde, est catastrophique. - “La 
révolution continue” - 
Entre inflation à trois chiffres 
et pénuries alimentaires, un 
tiers des 45 millions d’habitants 
souffrent de la faim. C’est 50% 
de plus qu’il y a un an, souligne 
le Programme alimentaire 
mondial (PAM). 
Le prix du panier alimentaire 
minimum a augmenté de 137% 
en un an, forçant quasiment tous 
les foyers à “consacrer plus des 
deux tiers de leurs revenus à la 
nourriture”, ajoute l’organisme 
onusien. 
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Le moment tant attendu par 
les Algériens en général et 
les Algérois en particulier 

a eu lieu hier, le stade de Baraki 
a été déclaré prêt pour le service.
C’est le ministre de l’Habitat 
Tarek Belaribi qui a mis en 
service le stade en présence des 
représentants des medias qui 
ont assisté à une démonstration 
prouvant l’aptitude de l’enceinte 
qui doit accueillir les matches 
du prochain CHAN. «On a 
fait fonctionner le système 
intelligent, c’est la dernière étape 
avant la réception de l’enceinte, 

on a voulu partager avec vous 
cette joie de ce stade de 40 
000 places, toutes les dernières 
technologies sont prêtes, avec 
la salle de conférence de 250 
places, un resto panoramique. 
Bref, une infrastructure sportive 
aux normes de la FIFA», a 
déclaré le ministre.

«Premier défi après Oran 
terminé, prochaine étape Tizi 

Ouzou»
Même si le ministre avoue qu’il 
reste quelques retouches qui ne 
prendront pas plus de 2 semaines 
au max, il se felicite d’avoir 

bouclé un premier dossier après 
Oran, il met le cap sur Tizi 
Ouzou et son stade, qui est lui 
aussi proche de la livraison : 
«Après Oran le premier défi, 
on a terminé Baraki, le stade 
de Tizi de 50 000 places sera le 
suivant, on a pu avancer grâce 
au système 3x8, la VRD est 
classée en un temps record, 1000 
ouvriers sont sur le chantier, et 
là aussi on va boucler le chantier 
à la fin de l’année au plus tard 
début 2023.»

«4 stades à partir de 2023 
dans ces villes»

Après Tizi, le ministre évoque 
Douéra dont le chantier a atteint 
80% : «La VRD et la toiture, 
on les terminera bientôt, il nous 
restera les chaises et le gazon, 
puis le côté technique, on mettra 
ce qu’il faut pour être à la 
hauteur. » Belaribi donne ensuite 
le programme de ce qui suit : 
«Le Président de la République 
a insisté sur l’intégration des 
compétences locales,  c’est 
un défi de plusieurs jeunes 
des entreprises et des bureaux 
d’études locaux, et grâce à ça 
on se lancera dès 2023 dans 

la construction de 4 stades à 
Constantine, Annaba, Ouargla 
et Bechar. On a les compétences 
qu’il faut pour les construire 
nous-mêmes, aux dernières 
normes FIFA. » Belaribi a 
terminé en rappelant que le 
dossier de la gestion de stades 
n’était pas de son ressort : «Je 
ne suis que le bâtisseur de ces 
projets », dira-t-il, mais promet 
que la maintenance sera assurée 
par des compétences locales, qui 
seront formées en collaboration 
avec le MJS.

L’équipe nationale a 
quitté hier le tournoi de 
l’UNAF des U20 sans la 

moindre victoire, les hommes de 
Mohamed Lacette ont dû batailler 
pour arracher un nul et profiter 
du relâchement des Tunisien qui 
avaient assuré leur qualification à 
la CAN égyptienne 2023.
Déjà éliminés après une amère 
défaite contre le Maroc, les 
U20 algériens avaient ce 3e 
match à honorer avant de 
disparaître, cette sélection 
n’étant plus opérationnelle après 
cette sortie sans gloire de cette 
nouvelle aventure. Sans aucune 
motivation, les U20 ont encore 
patiné, les Tunisiens ont insisté 
et ont trouvé l’ouverture à la 20e 
minute, ils doublent la mise juste 

après, toujours sur le même type 
d’erreurs, à savoir des erreurs 
de marquage sur balles arrêtées. 
L’EN a réussi à réduire la marque 
par le joueur du Bayern Aït-
Amer à la 34’, mais les voisins 
voulaient tuer la rencontre, ils 
réussiront à mettre un 3e but et un 
4e, face à une défense passoire. 
Les Tunisiens avaient une oreille 
du côté de l’autre match où les 
Libyens ont réussi à ouvrir le 
score, cela a rassuré les voisins 
de l’Est qui ont baissé la garde, 
permettant aux Verts de réduire à 
deux reprises le score, 4-2 par le 
Chababiste Hamadi puis 4-3 par 
Boulbina à la 82’, leur insistance 
leur a même offert une égalisation 
sur un rituel offensif de cette 
équipe, une course vers la ligne 

du corner et un centre en retrait 
à ras de terre conclu par encore 
une fois Hamadi, la découverte de 
cette fin de rencontre, score final 
4-4, un 2e point de pris, mais qui 
ne vaut rien du tout, par contre 
le point a suffi aux Tunisiens 
qui ont validé leur ticket avec 5 
unités, devançant le duo Maroc-
Libye avec 4 points, tandis que 
l’Algérie termine bon dernière du 
tournoi.
Triste fin pour cette catégorie 
qui imite les autres générations 
et ne parvient pas à aller à la 
CAN, Lacette échoue dans cette 
mission et se retire de son poste, 
la prochaine nouvelle DTN fera le 
constat et va devoir bien réfléchir 
avant de choisir le prochain driver 
de cette catégorie.

Belaribi met en service le stade de Baraki

Algérie 4 - Tunisie 4 :
La porte pour l’EN, la qualification pour les Tunisiens
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Manchester United :
Erik ten Hag réintègre Cristiano Ronaldo

Mercato :
Le Real Madrid s’attaque à Heung-min Son

Le Real Madrid chasse un nouveau crack

Le Real Madrid reste à 
l’affût de la moindre 
opportunité sur le marché. 

D’ailleurs, les Merengues suivent 
de près la situation de la star de 
Tottenham Heung-min Son.
Le Real Madrid rêve toujours plus 
grand. Cet été, les pensionnaires 
du stade Santiago-Bernabéu ont 
recruté Aurélien Tchouameni et 
Antonio Rüdiger. Mais ils ne sont 
pas parvenus à faire venir une star 
en attaque. Ce n’est pas un secret, 
Kylian Mbappé (23 ans) était la 
priorité de Florentino Pérez, qui a 
mouillé le maillot pour l’enrôler. 
Mais le Français a finalement 
prolongé au Paris Saint-Germain.
Un sacré coup sur la tête du 

patron madrilène, qui avait laissé 
filer Erling Haaland à Manchester 
City plus tôt. Mais Florentino 
Pérez espère bien le récupérer 
en 2024. Il est également très 

intéressé par Jude Bellingham 
(Borussia Dortmund) ainsi 
que la pépite brésilienne de 
Palmeiras Endrick. Mais ce n’est 
pas tout. Toujours en quête de 

bons joueurs, les Espagnols se 
pencheraient également sur le 
cas de l’attaquant de Tottenham 
Heung-min Son. C’est ce 
qu’assure ce mardi le média 
allemand Sport 1.

Son pense à un départ
Le joueur des Spurs plaît beaucoup 
à Carlo Ancelotti. L’entraîneur 
italien apprécie son profil et garde 
un oeil sur ses prestations. Si les 
Madrilènes ne sont pas encore 
passés à l’offensive, ils ont leurs 
chances dans ce dossier. Sport 1 
indique que le joueur sud-coréen 
s’interroge au sujet de son avenir 
personnel. Présent depuis sept 
ans à Tottenham, le footballeur 
sous contrat jusqu’en 2025 sent 

qu’il est temps de passer un cap 
dans sa carrière.
D’autant que les Londoniens 
ne sont pas au même niveau 
d’écuries comme Manchester 
City et Liverpool dans son 
esprit. Il sent qu’il est mûr pour 
défendre les couleurs d’un club 
d’un calibre supérieur comme 
le PSG, le Bayern Munich ou 
le Real Madrid précise le média 
allemand. Il va donc mener une 
réflexion durant les prochains 
mois et trancher pour son 
avenir. Cet été, son père l’avait 
poussé à quitter Tottenham. Il a 
visiblement écouté son paternel, 
puisqu’il envisage sérieusement 
cette option à présent.

Depuis plusieurs marchés 
des transferts, le Real 
Madrid joue la carte 

jeune. Un nouveau crack est dans 
la short-list de Florentino Pérez.
Le Real Madrid du futur. Depuis 
plusieurs années maintenant, les 

pensionnaires du stade Santiago-
Bernabéu préparent l’avenir. En 
2016, ils ont tenté un pari en 
recrutant Federico Valverde (24 
ans). L’Uruguayen est depuis 
devenu indispensable dans la 
capitale ibérique. En 2018, ils 

ont mis la main sur Vinicius Jr 
(22 ans), titulaire à présent dans 
l’équipe Carlo Ancelotti. Son 
compatriote Rodrygo (21 ans) a, 
lui, été enrôlé en 2019. Bien qu’il 
ne soit pas encore un membre 
indiscutable du onze madrilène, il 
déçoit rarement. Deux ans après 
lui, en 2021, les Merengues ont 
foncé sur Eduardo Camavinga 
(19 ans).
Le Français est perçu comme l’un 
des milieux de terrain du futur. Il 
a été rejoint cet été par Aurélien 
Tchouaméni (22 ans). Mais les 
champions d’Espagne n’en ont 
pas terminé avec leur cure de 
jouvence. Ce n’est pas un secret, 
il espèrent que Jude Bellingham 
(19 ans) sera le prochain à les 
rejoindre. Le Real Madrid espère 
convaincre le Borussia Dortmund 
de le lâcher l’été prochain. 
Les Allemands réclament au 

moins 150 millions d’euros. 
En attaque, Erling Haaland (22 
ans, Man City) est ciblé pour 
2024. La pépite Endrick (16 ans, 
Palmeiras) est également suivie. 
Mais les Madrilènes préparent 
aussi leur défense.
Modric a conseillé Gvardiol au 

Real Madrid
Defensa Central révèle que 
Madrid garde un oeil sur Joško 
Gvardiol. Agé de 20 ans, le 
défenseur central évolue au 
RB Leipzig (13 matches, 8 
titularisations). La publication 
ibérique assure que Luka Modric 
a conseillé à Florentino Pérez de 
le recruter car il estime qu’il est 
talentueux, prometteur et qu’il a 
toutes les qualités pour s’intégrer 
au sein de la Casa Blanca. Il 
a donc soufflé son nom à ses 
dirigeants, convaincu qu’il a sa 
place à Madrid. Defensa Central 

indique que les têtes pensantes 
madrilènes vont donc l’observer 
de près ce soir à l’occasion du 
match de Ligue des Champions 
face à Leipzig.
«Une attention particulière» sera 
portée au Croate sous contrat 
jusqu’en 2027 assure DC. La 
publication ibérique ajoute que 
les Merengues ne comptent pas 
encore passer à l’action pour le 
moment car ils ont récemment 
recruté David Alaba (30 ans) et 
Antonio Rüdiger (29 ans). Mais 
l’opportunité de mettre la main 
sur Gvardiol les fait malgré tout 
réfléchir. D’autant que Chelsea, 
club qu’il a bien failli rejoindre 
l’été dernier contre un chèque 
de 90 millions d’euros, est un 
concurrent sérieux. Mais avec 
Luka Modric à leurs côtés, les 
Madrilènes ont un allié de taille 
pour l’emporter.

Banni du groupe 
professionnel, Cristiano 
Ronaldo avait rendez-

vous avec Erik ten Hag ce 
mardi. Les deux hommes se 
sont expliqués et le technicien 
néerlandais a tranché.
Cristiano Ronaldo était attendu. 
Ce mardi matin, l’international 
portugais avait rendez-vous 
avec Erik ten Hag à Carrington, 
le centre d’entraînement de 
Manchester United. C’est là-
bas que plusieurs photographes 
attendaient de pied ferme 
l’arrivée de la star lusitanienne. 
Depuis environ une semaine, 
les médias britanniques scrutent 
les moindres faits et gestes de 
CR7, mis à l’écart du groupe 
professionnel depuis jeudi 
dernier.
Son attitude lors de la rencontre 
face à Tottenham n’a pas été 

appréciée, puisque le joueur de 
37 ans avait refusé d’entrer en jeu 
avant de rejoindre les vestiaires 
et avait quitté Old Trafford avant 
le coup de sifflet final. En accord 
avec sa direction, Erik ten Hag 
s’est passé de ses services face 
à Chelsea et l’a envoyé avec 
les U21. Mais c’est seul qu’il 
s’est entraîné, accompagné 
uniquement de préparateurs 
physiques.

CR7 est réintégré
Après plusieurs jours de mise à 
l’écart, CR7 devait s’entretenir ce 
mardi avec son coach. Les deux 
hommes devaient faire un point 
sur la situation et voir comment 
cohabiter ensemble durant les 
prochains mois. Le Daily Mail 
indique que le rendez-vous entre 
Cristiano Ronaldo et Erik ten 
Hag, qui a le soutien total du 
vestiaire, s’est très bien passé. La 

publication britannique explique 
qu’il a décidé de réintégrer le 
Portugais, avec lequel il était 
visiblement en contact constant 
ces derniers jours.
L’attaquant de 37 ans a donc 
retrouvé le groupe professionnel 
ce mardi. Le Daily Mail ajoute 
d’ailleurs qu’il postule à une place 
dans le groupe et dans l’équipe 
pour participer au match de Ligue 
Europa jeudi face au Sheriff 
Tiraspol. Une bonne nouvelle 
pour CR7, qui a visiblement 
trouvé un terrain d’entente avec 
Ten Hag. Ce dernier attendait 
des excuses et que son joueur 
accepte son nouveau statut, c’est-
à-dire qu’il ne soit pas un titulaire 
systématique. Les deux hommes 
ont visiblement fait la paix pour 
le moment. Une bonne nouvelle 
pour MU.
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UNION EUROPÉENNE :
Étendre le vote à la majorité qualifiée au domaine 

régalien de la sécurité est préoccupant

Comment répondre au omment répondre au 
chantage nucléaire du chantage nucléaire du 
Kremlin ? Ignorer purement Kremlin ? Ignorer purement 

et simplement les maîtres chanteurs et simplement les maîtres chanteurs 
serait s'exposer à davantage de serait s'exposer à davantage de 
surenchère. Face à un chantage, surenchère. Face à un chantage, 
répondre n'est pas céder. Il s'agit répondre n'est pas céder. Il s'agit 
tout au contraire d'avertir les maîtres tout au contraire d'avertir les maîtres 
chanteurs des risques encourus, chanteurs des risques encourus, 
afin qu'ils fassent le bilan des afin qu'ils fassent le bilan des 
avantages et des inconvénients du avantages et des inconvénients du 
passage à l'acte. Cela participe de la passage à l'acte. Cela participe de la 
dissuasion, qui est ni plus ni moins dissuasion, qui est ni plus ni moins 
une forme de chantage nucléaire. une forme de chantage nucléaire. 
Tous les pays dotés, officiellement Tous les pays dotés, officiellement 
ou non, le pratiquent. La nouveauté ou non, le pratiquent. La nouveauté 
avec le chantage russe, c'est qu'il avec le chantage russe, c'est qu'il 
est explicite, alors que l'efficacité est explicite, alors que l'efficacité 
de la dissuasion réside précisément de la dissuasion réside précisément 
dans le non-dit.dans le non-dit.

Les deux er reurs d'Emmanuel Les deux erreurs d'Emmanuel 
MacronMacron

A ce titre, pourquoi le chef des A ce titre, pourquoi le chef des 
armées françaises estime-t-il armées françaises estime-t-il 
nécessaire de déclarer (mercredi nécessaire de déclarer (mercredi 
12 sur France 2) que « notre 12 sur France 2) que « notre 
doctrine repose sur ce qu'on doctrine repose sur ce qu'on 
appelle les intérêts fondamentaux appelle les intérêts fondamentaux 
de la nation, et ils sont définis de de la nation, et ils sont définis de 
manière très claire » ? Ce faisant, manière très claire » ? Ce faisant, 
il semble commettre au moins il semble commettre au moins 
deux erreurs. D'abord, les « intérêts deux erreurs. D'abord, les « intérêts 
fondamentaux de la nation » est fondamentaux de la nation » est 
une notion juridique issue du code une notion juridique issue du code 
pénal, qui permet entre autres de pénal, qui permet entre autres de 
qualifier le crime de trahison, par qualifier le crime de trahison, par 
exemple pour avoir livré du matériel exemple pour avoir livré du matériel 
« affecté à la défense nationale » à « affecté à la défense nationale » à 
une puissance étrangère (art.411-une puissance étrangère (art.411-
3).3).
La doctrine française de dissuasion La doctrine française de dissuasion 
se fonde quant à elle sur la notion se fonde quant à elle sur la notion 
d'intérêt vital, qui n'est justement d'intérêt vital, qui n'est justement 
pas définie de manière claire pas définie de manière claire 
et précise. C'est bien pourquoi, et précise. C'est bien pourquoi, 
dès le lendemain, l'Élysée s'est dès le lendemain, l'Élysée s'est 
empressé de préciser qu'Emmanuel empressé de préciser qu'Emmanuel 
Macron définissait les « intérêts Macron définissait les « intérêts 
vitaux » de la France en fonction vitaux » de la France en fonction 
des « circonstances » et de la « des « circonstances » et de la « 
dangerosité du conflit ukrainien », dangerosité du conflit ukrainien », 
en maintenant « toute l'ambiguïté en maintenant « toute l'ambiguïté 
qui va autour de la dissuasion et qui qui va autour de la dissuasion et qui 
est nécessaire » pour « qu'elle soit est nécessaire » pour « qu'elle soit 
parfaitement opérationnelle ».parfaitement opérationnelle ».
A vrai dire, ce manque de maîtrise A vrai dire, ce manque de maîtrise 
de la « grammaire défensive » de de la « grammaire défensive » de 
la dissuasion de la part du détenteur la dissuasion de la part du détenteur 
du sceptre nucléaire pourrait avoir du sceptre nucléaire pourrait avoir 
quelque chose de préoccupant. quelque chose de préoccupant. 
Car s'il est évident que nos intérêts Car s'il est évident que nos intérêts 
vitaux ne seraient pas « en cause vitaux ne seraient pas « en cause 
s'il y avait une attaque balistique s'il y avait une attaque balistique 
nucléaire en Ukraine ou dans la nucléaire en Ukraine ou dans la 
région », il est parfaitement contre-région », il est parfaitement contre-
productif d'exprimer cette évidence productif d'exprimer cette évidence 
aussi clairement. D'abord, par aussi clairement. D'abord, par 
principe, la dissuasion repose sur principe, la dissuasion repose sur 
l'incertitude de la définition des l'incertitude de la définition des 
intérêts vitaux. Ensuite, en termes intérêts vitaux. Ensuite, en termes 
politiques, comme le rappelle politiques, comme le rappelle 
Bruno Tertrais, le président Bruno Tertrais, le président 
Emmanuel Macron « affirmait en Emmanuel Macron « affirmait en 
2020 que la dissuasion française 2020 que la dissuasion française 
avait une dimension européenne ». avait une dimension européenne ». 
Enfin, militairement, que l'attaque Enfin, militairement, que l'attaque 
soit balistique ou non n'a aucune soit balistique ou non n'a aucune 
importance.importance.
Il faut donc chercher un message Il faut donc chercher un message 
caché derrière cette bourde caché derrière cette bourde 
apparente qu'un étudiant de apparente qu'un étudiant de 

Sciences Po n'aurait pas commise. Sciences Po n'aurait pas commise. 
En quoi est-ce qu'un bombardement En quoi est-ce qu'un bombardement 
nucléaire aéroporté ou par missile nucléaire aéroporté ou par missile 
de croisière changerait la nature de croisière changerait la nature 
de l'attaque ? Il est possible que de l'attaque ? Il est possible que 
l'ajout de l'adjectif « balistique » l'ajout de l'adjectif « balistique » 
soit délibéré de la part de l'état-soit délibéré de la part de l'état-
major particulier du président major particulier du président 
et il convient alors de tenter de et il convient alors de tenter de 
décrypter le message.décrypter le message.

La réponse au chantage par le La réponse au chantage par le 
contre-chantagecontre-chantage

Le message pourrait être celui-ci Le message pourrait être celui-ci 
: moi, président de la République : moi, président de la République 
française, État doté, je pourrais française, État doté, je pourrais 
vous adresser une frappe nucléaire vous adresser une frappe nucléaire 
« pré-stratégique » afin de vous « pré-stratégique » afin de vous 
signifier que vous avez franchi signifier que vous avez franchi 
la ligne rouge. Cette frappe ne la ligne rouge. Cette frappe ne 
sera pas balistique : elle sera sera pas balistique : elle sera 
le fait d'un missile de croisière le fait d'un missile de croisière 
supersonique tiré d'un Rafale, lui-supersonique tiré d'un Rafale, lui-
même catapulté du porte-avions ou même catapulté du porte-avions ou 
parti d'une base française quelque parti d'une base française quelque 
part dans le monde, avec toute part dans le monde, avec toute 
son escorte. La doctrine française son escorte. La doctrine française 
prévoit cette frappe en premier prévoit cette frappe en premier 
sur une cible, non pour obtenir un sur une cible, non pour obtenir un 
avantage tactique sur le champ de avantage tactique sur le champ de 
bataille, mais simplement pour bataille, mais simplement pour 
délivrer un message politique : délivrer un message politique : 
l'ultime avertissement avant le l'ultime avertissement avant le 
déchaînement balistique.déchaînement balistique.
Même s'il est techniquement Même s'il est techniquement 
possible de délivrer une frappe possible de délivrer une frappe 
balistique « tactique » (de faible balistique « tactique » (de faible 
charge, inférieure à Hiroshima charge, inférieure à Hiroshima 
pour faire simple) à partir d'un pour faire simple) à partir d'un 
sous-marin, la doctrine française sous-marin, la doctrine française 
distingue très clairement d'une distingue très clairement d'une 
part le message politique porté part le message politique porté 
par la composante aéroportée, par la composante aéroportée, 
d'autre part la capacité de frappe en d'autre part la capacité de frappe en 
second (assurance vie de la nation) second (assurance vie de la nation) 
garantie par la permanence à la mer garantie par la permanence à la mer 
de la composante sous-marine. Ce de la composante sous-marine. Ce 
message empreint de finesse, un message empreint de finesse, un 
chef d'État doté, rationnel, l'entend chef d'État doté, rationnel, l'entend 
parfaitement et le comprend. C'est parfaitement et le comprend. C'est 
la meilleure réponse possible au la meilleure réponse possible au 
chantage nucléaire. La réponse au chantage nucléaire. La réponse au 
chantage par le contre-chantage, chantage par le contre-chantage, 
fait partie de la dialectique de la fait partie de la dialectique de la 
dissuasion.dissuasion.
Même si la licéité d'une frappe Même si la licéité d'une frappe 
nucléaire en-dehors de la légitime nucléaire en-dehors de la légitime 
défense est juridiquement défense est juridiquement 
contestable, son usage dialectique contestable, son usage dialectique 
est sans doute plus efficace que la est sans doute plus efficace que la 
référence à l'Armageddon cher au référence à l'Armageddon cher au 
discours américain, pour ne rien discours américain, pour ne rien 
dire des déclarations ineptes du chef dire des déclarations ineptes du chef 
de la diplomatie européenne. C'est de la diplomatie européenne. C'est 
aussi beaucoup plus responsable aussi beaucoup plus responsable 
que de livrer des armes qui ne font que de livrer des armes qui ne font 
qu'entretenir le conflit en favorisant qu'entretenir le conflit en favorisant 
la montée aux extrêmes. C'est la montée aux extrêmes. C'est 
enfin une manière de dégonfler enfin une manière de dégonfler 
la peur irrationnelle du nucléaire, la peur irrationnelle du nucléaire, 
sachant qu'une frappe tactique sachant qu'une frappe tactique 
n'a pas plus d'effet militaire qu'un n'a pas plus d'effet militaire qu'un 
bombardement conventionnel, c'est bombardement conventionnel, c'est 
simplement plus rapide : Marioupol simplement plus rapide : Marioupol 
a été rasée sans recourir à l'atome, a été rasée sans recourir à l'atome, 
mais cela a pris un mois.mais cela a pris un mois.

Ukraine, « guerre sainte » ?Ukraine, « guerre sainte » ?
A ce stade du conflit en Ukraine A ce stade du conflit en Ukraine 
où, contrairement aux usages où, contrairement aux usages 
diplomatiques, plus personne diplomatiques, plus personne 
n'appelle à la retenue et au cessez-n'appelle à la retenue et au cessez-
le-feu, comme s'il s'agissait d'une le-feu, comme s'il s'agissait d'une 

« guerre sainte », la discussion est « guerre sainte », la discussion est 
à ce point impossible qu'il ne reste à ce point impossible qu'il ne reste 
plus que le langage associé à la plus que le langage associé à la 
possession de l'arme nucléaire pour possession de l'arme nucléaire pour 
maintenir malgré tout le dialogue. maintenir malgré tout le dialogue. 
Et si, pour éviter une montée aux Et si, pour éviter une montée aux 
extrêmes, on rouvrait un canal de extrêmes, on rouvrait un canal de 
dialogue ? Il est consternant de dialogue ? Il est consternant de 
constater que la seule puissance constater que la seule puissance 
apte à le faire soit la Turquie. apte à le faire soit la Turquie. 
Un diplomate n'est-il plus qu'un Un diplomate n'est-il plus qu'un 
communicant?communicant?
En déclarant que « toute attaque En déclarant que « toute attaque 
nucléaire contre l'Ukraine nucléaire contre l'Ukraine 
entraînera une réponse, pas une entraînera une réponse, pas une 
réponse nucléaire, mais une réponse réponse nucléaire, mais une réponse 
militaire si puissante que l'armée militaire si puissante que l'armée 
russe sera anéantie », Josep Borrell, russe sera anéantie », Josep Borrell, 
vice-président de la Commission vice-président de la Commission 
européenne et haut-représentant européenne et haut-représentant 
pour les affaires étrangères et la pour les affaires étrangères et la 
politique de sécurité de l'UE, a politique de sécurité de l'UE, a 
couvert de ridicule l'Europe entière, couvert de ridicule l'Europe entière, 
tout en faisant le jeu du Kremlin qui tout en faisant le jeu du Kremlin qui 
veut faire croire que son agression veut faire croire que son agression 
de l'Ukraine est une guerre de l'Ukraine est une guerre 
défensive contre l'Occident. Cette défensive contre l'Occident. Cette 
tartarinade consternante passerait tartarinade consternante passerait 
pour une aimable plaisanterie si pour une aimable plaisanterie si 
elle ne témoignait d'une dérive elle ne témoignait d'une dérive 
préoccupante des ambitions de préoccupante des ambitions de 
l'UE.l'UE.
Chacun sait que l'Union européenne Chacun sait que l'Union européenne 
(UE) ne dispose à ce jour d'aucun (UE) ne dispose à ce jour d'aucun 
moyen militaire, sinon un état-moyen militaire, sinon un état-
major, au demeurant incapable major, au demeurant incapable 
de planifier et de conduire une de planifier et de conduire une 
opération. Et c'est heureux, car opération. Et c'est heureux, car 
confier des armées à des dirigeants confier des armées à des dirigeants 
aussi irresponsables que Josep aussi irresponsables que Josep 
Borrell (ou Ursula von der Leyen) Borrell (ou Ursula von der Leyen) 
ne pourrait conduire qu'à la ne pourrait conduire qu'à la 
catastrophe. A ce titre, les Français catastrophe. A ce titre, les Français 
apprécieront la différence avec apprécieront la différence avec 
le discours du président Macron, le discours du président Macron, 
empreint de gravité et du sens empreint de gravité et du sens 
des responsabilités. Cela devrait des responsabilités. Cela devrait 
faire réfléchir à deux fois ceux qui faire réfléchir à deux fois ceux qui 
placent dans l'UE leur « espérance placent dans l'UE leur « espérance 
».».

L'OTAN dans la retenueL'OTAN dans la retenue
Au contraire, responsable d'une Au contraire, responsable d'une 
alliance nucléaire, le secrétaire alliance nucléaire, le secrétaire 
général de l'OTAN s'est abstenu général de l'OTAN s'est abstenu 
de toute déclaration relative à une de toute déclaration relative à une 
éventuelle réponse à une attaque éventuelle réponse à une attaque 
nucléaire russe sur l'Ukraine. Lors nucléaire russe sur l'Ukraine. Lors 
de la dernière réunion ministérielle de la dernière réunion ministérielle 
qui s'est tenue la semaine dernière à qui s'est tenue la semaine dernière à 
Bruxelles, il a rappelé que l'OTAN Bruxelles, il a rappelé que l'OTAN 
n'était pas partie au conflit, même si n'était pas partie au conflit, même si 
les Alliés soutenaient l'Ukraine sans les Alliés soutenaient l'Ukraine sans 
ambiguïté. « L'OTAN tiendra la ambiguïté. « L'OTAN tiendra la 
semaine prochaine (cette semaine, semaine prochaine (cette semaine, 
ndlr) son exercice ordinaire annuel ndlr) son exercice ordinaire annuel 
de préparation nucléaire », a ajouté de préparation nucléaire », a ajouté 
Jens Stoltenberg, précisant que la Jens Stoltenberg, précisant que la 
planification de cet exercice avait planification de cet exercice avait 
débuté il y a de nombreux mois. débuté il y a de nombreux mois. 
On aurait souhaité la même mesure On aurait souhaité la même mesure 
de la part du Haut-représentant de de la part du Haut-représentant de 
l'UE.l'UE.
Contrairement aux pays baltes, le Contrairement aux pays baltes, le 
territoire de l'Ukraine, même dans territoire de l'Ukraine, même dans 
ses frontières de 1991, n'est pas ses frontières de 1991, n'est pas 
couvert par l'article 5 du traité de couvert par l'article 5 du traité de 
Washington, fondateur de l'alliance Washington, fondateur de l'alliance 
atlantique. Une chose est certaine atlantique. Une chose est certaine 
: l'Ukraine ne sera admise dans : l'Ukraine ne sera admise dans 
l'alliance atlantique qu'à partir l'alliance atlantique qu'à partir 
du jour où ses frontières seront du jour où ses frontières seront 

reconnues par tous ses voisins et reconnues par tous ses voisins et 
non contestées. Et il suffit qu'un non contestées. Et il suffit qu'un 
seul des 30 États membres refuse seul des 30 États membres refuse 
de ratifier le protocole d'adhésion de ratifier le protocole d'adhésion 
pour que l'admission de l'Ukraine pour que l'admission de l'Ukraine 
soit retardée.soit retardée.
L'OTAN, qui ne possède aucun L'OTAN, qui ne possède aucun 
armement en propre, tout comme armement en propre, tout comme 
l'UE (qui envisage cependant de le l'UE (qui envisage cependant de le 
faire), a pour mission de planifier la faire), a pour mission de planifier la 
défense militaire de ses membres défense militaire de ses membres 
et d'être en mesure de conduire et d'être en mesure de conduire 
les opérations si nécessaire. Mais les opérations si nécessaire. Mais 
l'OTAN n'a juridiquement aucune l'OTAN n'a juridiquement aucune 
compétence pour la défense d'un compétence pour la défense d'un 
État non membre, sauf sur mandat État non membre, sauf sur mandat 
de l'ONU, ce qui a pu être le cas de l'ONU, ce qui a pu être le cas 
en ex-Yougoslavie mais non en en ex-Yougoslavie mais non en 
Ukraine.Ukraine.

L'objectif de l'UE, un L'objectif de l'UE, un 
accroissement de ses pouvoirsaccroissement de ses pouvoirs

Pourtant, à la faveur de cette Pourtant, à la faveur de cette 
guerre, l'UE cherche à se doter de guerre, l'UE cherche à se doter de 
pouvoirs en matière de défense que pouvoirs en matière de défense que 
les traités lui refusent. L'UE ne se les traités lui refusent. L'UE ne se 
contente plus de subventionner la contente plus de subventionner la 
recherche de défense. Dorénavant, recherche de défense. Dorénavant, 
il est question que l'UE puisse à il est question que l'UE puisse à 
terme acheter de l'armement au terme acheter de l'armement au 
nom des États, au prétexte d'une nom des États, au prétexte d'une 
coopération plus efficiente et d'un coopération plus efficiente et d'un 
soutien à l'industrie européenne de soutien à l'industrie européenne de 
défense. Mais l'aide aux industriels défense. Mais l'aide aux industriels 
n'est qu'un prétexte, d'ailleurs très n'est qu'un prétexte, d'ailleurs très 
hypocrite puisque personne (sauf la hypocrite puisque personne (sauf la 
France) ne veut de la « préférence France) ne veut de la « préférence 
européenne », l'objectif réel étant européenne », l'objectif réel étant 
un accroissement des pouvoirs de un accroissement des pouvoirs de 
la Commission européenne au nom la Commission européenne au nom 
d'un « intérêt général européen d'un « intérêt général européen 
» dont on peine à dessiner les » dont on peine à dessiner les 
contours en matière de défense.contours en matière de défense.
La défense de l'Europe est assurée La défense de l'Europe est assurée 
par l'OTAN, point. L'agression par l'OTAN, point. L'agression 
russe contre l'Ukraine n'a fait que russe contre l'Ukraine n'a fait que 
renforcer cette évidence. La France renforcer cette évidence. La France 
a raison d'accroître sa participation a raison d'accroître sa participation 
à la réassurance du « flanc est à la réassurance du « flanc est 
», notamment en Roumanie et », notamment en Roumanie et 
dans les pays baltes dans le cadre dans les pays baltes dans le cadre 
de l'OTAN, mais aussi, et c'est de l'OTAN, mais aussi, et c'est 
moins connu, en Pologne dans un moins connu, en Pologne dans un 
cadre bilatéral (par l'envoi quasi-cadre bilatéral (par l'envoi quasi-
quotidien de patrouilles de défense quotidien de patrouilles de défense 
aérienne par exemple). Quand aérienne par exemple). Quand 
il s'agit de défendre l'Europe, il s'agit de défendre l'Europe, 
les Européens pourront toujours les Européens pourront toujours 
compter sur l'OTAN, de préférence compter sur l'OTAN, de préférence 
avec les Américains. Pendant ce avec les Américains. Pendant ce 
temps, avec les taxonomies verte temps, avec les taxonomies verte 
et sociale, l'UE tergiverse sur la et sociale, l'UE tergiverse sur la 
nature durable de l'investissement nature durable de l'investissement 
dans la défense. Ces gens sont-ils dans la défense. Ces gens sont-ils 
sérieux ?sérieux ?
La vraie question réside dans La vraie question réside dans 
la dépendance vis-à-vis des la dépendance vis-à-vis des 
Américains. Les Allemands ont Américains. Les Allemands ont 
raison d'y répondre en proposant raison d'y répondre en proposant 

que la Bundeswehr soit le futur que la Bundeswehr soit le futur 
pivot d'un pilier européen de pivot d'un pilier européen de 
l'OTAN en construction. Seul l'OTAN en construction. Seul 
État doté de l'arme atomique, la État doté de l'arme atomique, la 
France a pourtant aussi un rôle France a pourtant aussi un rôle 
primordial à jouer. Mais, outre la primordial à jouer. Mais, outre la 
coopération bilatérale, le cadre coopération bilatérale, le cadre 
naturel de la défense européenne naturel de la défense européenne 
restera l'OTAN, avec ou sans les restera l'OTAN, avec ou sans les 
Américains, faute d'avoir une Américains, faute d'avoir une 
Europe qui veut - Allemagne en Europe qui veut - Allemagne en 
tête - assurer sa défense. L'UE a son tête - assurer sa défense. L'UE a son 
utilité pour préserver la prospérité utilité pour préserver la prospérité 
des Européens, mais non leur des Européens, mais non leur 
sécurité. Nous devons en tirer les sécurité. Nous devons en tirer les 
conséquences en France et sortir conséquences en France et sortir 
des discours invalidants et du déni des discours invalidants et du déni 
sur les aspirations européennes.sur les aspirations européennes.
Sécur ité : le danger du vote à la Sécurité : le danger du vote à la 

major ité qualifiéemajorité qualifiée
La sécurité est une chose trop La sécurité est une chose trop 
sérieuse pour être confiée à des sérieuse pour être confiée à des 
dirigeants qui ne le sont pas. La dirigeants qui ne le sont pas. La 
différence entre un président différence entre un président 
français et un vice-président français et un vice-président 
européen est à cet égard abyssale. européen est à cet égard abyssale. 
Pire, la construction européenne Pire, la construction européenne 
étant fondée sur un processus étant fondée sur un processus 
fédéraliste (dit communautaire), fédéraliste (dit communautaire), 
l'aboutissement de ce processus l'aboutissement de ce processus 
est, comme pour tout État fédéral est, comme pour tout État fédéral 
en construction, une « bonne en construction, une « bonne 
guerre » destinée à souder les guerre » destinée à souder les 
États fédérés entre eux et faire États fédérés entre eux et faire 
naître un sentiment solidaire dans naître un sentiment solidaire dans 
la population. Le fédéralisme se la population. Le fédéralisme se 
transforme en une variante du transforme en une variante du 
nationalisme qui emprunte les nationalisme qui emprunte les 
mêmes modes d'action et conduit mêmes modes d'action et conduit 
aux mêmes catastrophes.aux mêmes catastrophes.
Un tel risque de dérive national-Un tel risque de dérive national-
fédéraliste n'existe pas au sein de fédéraliste n'existe pas au sein de 
l'OTAN, où chaque État dispose, l'OTAN, où chaque État dispose, 
s'il le souhaite, d'un droit de veto s'il le souhaite, d'un droit de veto 
et garde sa souveraineté, sa liberté et garde sa souveraineté, sa liberté 
d'appréciation et d'action (y compris d'appréciation et d'action (y compris 
en cas de déclenchement de l'article en cas de déclenchement de l'article 
5 qui n'a rien d'automatique comme 5 qui n'a rien d'automatique comme 
certains le prétendent à tort).certains le prétendent à tort).
A ce titre, la proposition allemande A ce titre, la proposition allemande 
d'étendre au sein de l'UE le vote à d'étendre au sein de l'UE le vote à 
la majorité qualifiée au domaine la majorité qualifiée au domaine 
éminemment régalien de la sécurité éminemment régalien de la sécurité 
est extrêmement préoccupante. Si est extrêmement préoccupante. Si 
les autres Européens y consentent, les autres Européens y consentent, 
y compris la France, ils seront y compris la France, ils seront 
entraînés malgré eux dans des entraînés malgré eux dans des 
conflits qui ne sont pas les leurs, conflits qui ne sont pas les leurs, 
alors même que les dirigeants en alors même que les dirigeants en 
place ont montré leur incapacité à place ont montré leur incapacité à 
assumer de telles responsabilités. assumer de telles responsabilités. 
La prise de conscience des La prise de conscience des 
conséquences de cette mesure conséquences de cette mesure 
présentée comme « technique », présentée comme « technique », 
alors qu'elle est de la plus haute alors qu'elle est de la plus haute 
importance politico-stratégique, importance politico-stratégique, 
risque d'être douloureuse.risque d'être douloureuse.
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En Bref...

Recharger sa voiture électrique aussi vite qu’on 
fait un plein d’essence va être possible 

AMD dévoilera ses nouveaux processeurs 
serveurs Leur cible de choix ? Les véhicules 

qui s’ouvrent et démarrent sans clé, 
et notamment ceux du constructeur 
Peugeot. En 2021, 88 % des vols de 
véhicules auraient été effectués au 
moyen d’un piratage informatique 
et ce vaste coup de filet semble être 
une belle illustration de l’adaptation 
des voleurs de voitures aux nouvelles 
technologies.

Un mode opératoire efficace et 
simple à mettre en place

Active principalement en France, 
cette bande de voleurs de voiture 
aurait été dirigée par un Letton et 
un Espagnol. Et le mode opératoire 
utilisé est désarmant de simplicité : 
pour 5 000 euros, les pirates vendaient 
le hardware ainsi que des logiciels 
permettant de cloner le signal d’une 
clé électronique sans avoir besoin 
d’un accès à la véritable clé. Selon leur 
pitch commercial, ce type de dispositif 
permet ainsi de copier une clé 
électronique en moins de 40 secondes. 
Immédiatement expédiés à l’étranger, 
ces véhicules sont ensuite vendus, ne 
laissant que de maigres chances à leur 
propriétaire de retrouver leur voiture.
Les véhicules sans clé sont depuis 
longtemps pointés du doigt pour leur 
manque de sécurité. Ainsi, en février, 
une étude allemande avait testé 500 
véhicules s’ouvrant avec de tels 
dispositifs. Le bilan ? Seuls 21 d’entre 
eux ont résisté… Peut-être plus grave 
encore, il serait possible de prendre 
le contrôle à distance de certains 
véhicules de la marque Honda, et ce, 
même s’il y a un chauffeur à bord !

Comment se protéger du vol de 
voiture sans clé ?

Si efficace que soit la méthode, 
elle semble avoir fini par montrer 
ses limites, au vu des chiffres 
de l’opération. Avec plus de 200 
gendarmes mobilisés rien qu’en 
France, 31 personnes ont été arrêtées, 
des actifs ayant une valeur de plus 
d’un million d’euros ont été saisis, 
et les sites permettant d’acheter les 
dispositifs ont été fermés.
En attendant que les constructeurs se 
penchent réellement sur la question et 
trouvent des moyens plus efficaces de 
lutter contre cette nouvelle criminalité, 
il existe, si vous êtes vous-même 
propriétaire d’un tel véhicule, des 
moyens de l’en protéger. Démodé mais 
pourtant efficace, la canne antivol est 
un bon premier exemple. Mais pour le 
cas spécifique des voitures sans clé, 
une excellente façon d›en renforcer la 
sécurité est de conserver la carte ou le 
porte-clés permettant de l›ouvrir bien 
protégé dans un boîtier tant que vous 
ne l›utilisez pas. Cela permet d›éviter 
d›en copier le signal. Enfin, installer 
une alarme de voiture et un système 
de localisation GPS permettent de 
réagir rapidement et augmentent 
considérablement les chances de 
retrouver un véhicule volé.

Réduire le temps de charge 
des batteries de nos voitures 
électriques. Les ingénieurs 
y travaillent depuis quelque 
temps maintenant. Deux 
équipes présentent aujourd’hui 
des avancées qui pourraient 
aider à faire entrer la mobilité 
électrique dans une autre 
dimension. Avec des batteries 
qui se chargent le temps d’un 
plein d’essence.
Tout le monde le sait : 
l’inconvénient majeur de la 
voiture électrique pour son 
usager, c’est le temps de charge 
de sa batterie. Pour surmonter 
cette difficulté, les scientifiques 
et ingénieurs travaillent 
d’arrache-pied. Aujourd’hui, 
deux équipes présentent des 
avancées qui pourraient bien 
révolutionner le secteur de la 
mobilité électrique.
Quel lien avec les batteries de 
nos voitures électriques ? Le 
fait qu’en cours de charge, le 
passage du courant fait monter 
la température. D’autant plus 
que le courant est intense et que 
la charge est rapide, imposant 
des câbles particulièrement 
lourds et difficiles à manœuvrer 
aux systèmes de recharge 
rapide, pour y intégrer un 
liquide de refroidissement et 
des conducteurs de grande taille 
supportant l’augmentation de 
température.

Les ingénieurs de la Nasa 
expliquent ainsi que, pour 
espérer charger la batterie 
d’une voiture en cinq minutes 
seulement -- le temps d›un plein 
d›essence --, il faudrait des 
systèmes fournissant un courant 
de 1.400 ampères. Mais ceux-ci 
génèreraient beaucoup plus de 
chaleur encore que les systèmes 
actuels les plus performants 
qui ne dépassent pas les 520 
ampères. D’où l’utilité d›une 
technologie de contrôle de la 
température. Les chercheurs ont 
testé celle destinée aux missions 
de la Nasa et ont élaboré un 
câble de charge capable de 
fournir 2.400 ampères !
La régulation de température 

au cœur du problème
C’est également à la question de 
la régulation de la température 
que s’est intéressée une 
autre équipe de chercheurs. 
Avec l’ambition, cette fois, 
de s’attaquer à la question... 
de l’intérieur. Parce que 
les systèmes classiques de 
chauffage et de refroidissement 
destinés à maintenir une 
température constante pour 
un fonctionnement optimal de 
la batterie, eux, sont externes 
et encombrants. Ils réagissent 
lentement et gaspillent 
beaucoup d’énergie.
Les chercheurs de la Penn 
State University (États-Unis) 

ont donc travaillé sur une 

nouvelle structure de batterie. 

Une structure qui, en plus de 

l’anode, de la cathode et de 

l’électrolyte, intègre une feuille 

de nickel ultramince. C’est elle 

qui autorégule la température et 

la réactivité de la batterie.

La nouvelle génération 
de processeurs EPYC 
pourrait faire un peu plus 

bouger les lignes dans le monde 
des centres de données.
Après un événement consacré 
aux PC de manière plus 
générale, et alors que son show 
gaming est attendu pour la 
semaine prochaine, AMD arme 
déjà une troisième cartouche.
« Together we advance », partie 
3
Fin août, AMD organisait 
l’événement « together we 
advance_PCs », que l’on peut 
traduire par « ensemble, nous 
faisons progresser les PC ». Il 
était alors question de présenter 
les nouveaux processeurs 
desktop.
Nous avions ainsi pu découvrir, 
en avant-première, les Ryzen 
7000 que nous avons par la suite 

eus entre les mains pour les tests 
des modèles 7950X, 7900X, 
7700X et, tout récemment, 
7600X.
Le 3 novembre, AMD a donc 
prévu de récidiver avec le « 
together we advance_gaming 

», qui se traduit par « ensemble, 
nous faisons progresser le jeu 
vidéo » et qui mettra l›accent 
sur les cartes graphiques RDNA 
3.
EPYC Genoa et EPYC Bergamo
Plutôt que de se reposer, AMD 

organisera pratiquement dans la 
foulée, la troisième étape de ses 
rendez-vous d›automne avec le 
show « together we advance_
data centers » qui se focalisera 
sur les centres de données.
Si elle en fait déjà l’annonce 
sur Twitter, AMD ne détaille 
pas davantage le contenu de 
son événement, reste qu›en 
parlant de centres de données, 
le fabricant américain semble 
nettement pencher vers sa 
gamme EPYC.
Une gamme qu›AMD compte 
faire évoluer avec deux 
nouveaux modèles désignés 
par les noms de code Genoa 
et Bergamo. Rendez-vous 
est donc pris le 10 novembre 
prochain à 19 h, heure française, 
pour découvrir sans doute au 
moins le premier de ces deux 
processeurs.
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Une équipe de 
recherche a mis 
au point une 

nouvelle stratégie pour 
générer des follicules 
pileux in vitro, qui 
pourrait permettre 
de traiter la perte de 
cheveux.
La perte de cheveux 
est souvent considérée 
comme une fatalité, car il 
est difficile de provoquer 
une repousse. Pourtant, 
des scientifiques japonais 
affirment avoir découvert 
la solution dans une 
étude publiée dans la 
revue Science Advances 
ce vendredi 21 octobre.
Les cheveux prennent 
naissance dans les 
follicules pileux. Ces 
cavités présentes sur 
presque tout le corps 
humain se forment alors 

que nous sommes encore 
des embryons grâce à 
l’interaction entre la 
couche externe de la peau 
et le tissu conjonctif, 
appelé mésenchyme, qui 
se trouve en dessous.
Jusqu’à présent, les 
scientifiques n’arrivaient 
pas à comprendre ces 
interactions suffisamment 
bien pour reproduire 
des follicules pileux en 
laboratoire.
La repousse de cheveux 
grâce à l’utilisation 
d’organoïdes
Mais dans cette nouvelle 
étude, les chercheurs ont 
non seulement réussi 
à créé un système qui 
produit ces follicules 
pileux, mais aussi des 
cheveux de 3 millimètres 
de long après quelques 
semaines de croissance.

Le système en question 
repose sur des organoïdes. 
Ces versions simples et 
minuscules d’organes 
sont produites et utilisées 
par les scientifiques 
afin d’étudier le 
développement des tissus 
dans une boîte de culture.
«Les organoïdes sont un 
outil prometteur pour 
élucider les mécanismes 
du follicule pileux in 
vitro », a déclaré Tatsuto 
Kageyama, co-auteur 
de l’étude, dans un 
communiqué de presse. 
Cette avancée pourrait 
ouvrir la voie à des 
médicaments pour la 
croissance des cheveux 
et à des traitements 
susceptibles d’affecter la 
couleur des cheveux.
« Notre prochaine étape 
consistera à utiliser 

des cellules d’origine 
humaine et à les appliquer 
au développement de 
médicaments et à la 
médecine régénérative », 
a indiqué Junji Fukuda, 
co-auteur de l’étude.

D’après un sondage IFOP 
de 2015, trois français 
sur quatre se disent 
concernés par la perte de 
cheveux, une proportion 
en forte hausse depuis 
1990.

Selon une étude, 
les personnes qui 
présentent des 

troubles psychiques 
avant une infection 
au Covid-19 sont plus 
susceptibles de souffrir 
d’un Covid long.
Les chiffres sont 
encore incertains, une 
récente étude estimait la 
prévalence des formes 
longues du Covid à 6%. 
Tous les patients ne sont 
pas touchés de la même 
manière par cette forme 
du Covid. Une recherche 
scientifique publiée 
dans la revue JAMA 
Psychiatry rapporte que 
le Covid long serait lié 
aussi à la santé mentale 
des patients au moment 
de l’infection.
Covid long : tout savoir 
sur la forme longue de 
Covid-19
Comme le rapporte 
Science Alert (source 
1), les patients atteints 
de troubles psychiques 

juste avant de contracter 
le Covid-19 auraient 
entre 30 et 50 % de 
risque supplémentaire de 
souffrir d’un Covid long. 
«Les participants qui 
ont connu des niveaux 
élevés de deux types de 
détresse ou plus avaient 
un risque de près de 50 % 

plus élevé de développer 
un Covid long que ceux 
qui n’ont pas connu un 
niveau élevé de détresse», 
alertent les chercheurs.
Détresse psychologique
Plus de 40% de ceux 
qui ont développé 
une forme longue de 
COVID n’avaient 

aucun problème de 
santé mentale antérieur. 
«Étonnamment, ces 
facteurs de stress étaient 
un prédicteur plus fort 
de Covid long que les 
comorbidités physiques, 
y compris des antécédents 
d’hypertension, 
de diabète, 

d’hypercholestérolémie, 
d’asthme et de cancer», 
notent les chercheurs.
Dans le cadre de cette 
étude, les scientifiques 
ont analysé les données 
de 3 000 infirmiers 
souffrant du Covid-19. 
«Nous avons été surpris 
de constater à quel point 
la détresse psychologique 
avant une infection par le 
Covid-19 était associée 
à un risque accru 
d’affections post Covid», 
s’alarme Siwen Wang, 
co-autrice de l’étude. 
Toutefois, les patients 
ne prennent pas toujours 
en compte l’importance 
de ces troubles. «Pour 
le Covid long, il devient 
très important de se 
pencher sur la santé 
psychologique, et cela 
soulève plus largement la 
question de l’importance 
d’identifier et de traiter 
les problèmes de santé 
mentale», souligne cette 
étude.

Perte de cheveux : 

Des scientifiques ont peut-être trouver la solution

COVID LONG :

comment la détresse psychologique rend plus vulnérable
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Fabriquer son savon maison, 
avec des ingrédients 
naturels, c’est possible... 

Et facile ! Voici 5 recettes de 
saponification à reproduire chez 
soi.
Gommage, shampoing, masque, 
dentifrice, déodorant... Tout se 
fabrique à la maison à condition 
d’avoir les bons ingrédients 
et un peu de patience. Et cela 
vaut aussi pour les savons ! En 
plus d’être écologique, le savon 
maison est aussi très économique. 
Le principe de la saponification 
se résume ainsi : une base, un 
corps gras, un liquide. À savoir 
que fabriquer un savon de A à Z 
requiert l’utilisation de soude. Un 
produit dangereux à manipuler 
avec précaution. Pour éviter tout 
désagrément, voici quelques 
conseils : se munir de gants et de 
lunettes de protection, toujours 
mettre la soude dans l’eau et non 
le contraire, se placer à l’extérieur 
ou dans un espace ventilé, protéger 
son plan de travail...

Savon avoine et bourrache
Ingrédients :
200 g d’huile de coco
650 g d’huile d’olive
50 g d’huile de colza
50 g d’huile de tournesol
50 g d’huile de bourrache
136 g de soude caustique
330 g d’eau
4 g d’huile essentielle de menthe 
poivrée
15 g d’huile essentielle de lavande 
ou lavandin
15 g d’huile essentielle 
d’eucalyptus globulus
10 g de flocons d’avoine

Préparation :
Peser la soude, la dissoudre dans 
330 g d’eau et mettre de côté
Faire fondre la graisse de coco, 
puis ajouter les huiles liquides
Peser les huiles essentielles 
pendant que la solution de soude 
et les huiles refroidissent
Moudre finement les flocons 
d’avoine à l’aide d’un moulin à 
café électrique 

Les incorporer aux huiles 
essentielles

Une fois que les deux mélanges 
atteignent environ 45°C, verser la 
solution de soude dans les huiles 
et bien mélanger
Incorporer les huiles essentielles 
et l’avoine en mélangeant
Verser dans un moule

Savon aux agrumes
Ingrédients :
250 g d’huile de coco
150 g d’huile de palme vierge
150 g de beurre de karité
450 g d’huile d’olive
136 g de soude caustique
350 g d’eau
5 g d’huile essentielle d’ylang-
ylang
15 g d’huile essentielle de citron

15 g d’huile essentielle de 
pamplemousse
15 g d’huile essentielle de 
bergamote
Préparation :
Peser la soude, la dissoudre dans 
350 g d’eau et mettre de côté
Faire fondre les graisses de coco, 
de palme et le beurre de karité, 
puis ajouter l’huile d’olive
Peser les huiles essentielles 
pendant que la solution de soude 
et les huiles refroidissent
Une fois que les deux mélanges 
atteignent environ 42°C, verser la 
solution de soude dans les huiles 
et bien mélanger
Incorporer les huiles essentielles 
et bien mélanger
Verser dans un moule 

Savon au café 
Ingrédients :
280 g d’huile de coco
130 g de beurre de karité
60 g de beurre de cacao
30 g de cire d’abeille
450 g d’huile d’olive
50 g d’huile de ricin
136 g de soude caustique
330 g de café (liquide)
8 g d’huile essentielle de sauge

8 g d’huile essentielle de thym
33 g d’huile essentielle d’orange 
douce
1 cuillère à soupe de café moulu
Préparation :
Peser la soude, puis la dissoudre 
dans 330 g de café refroidi et 
mettre de côté
Faire fondre les graisses de coco, 
karité, cacao avec la cire d’abeille, 
puis ajouter les huiles
Pendant que la solution de soude 
et les huiles refroidissent, peser 
les huiles essentielles et y ajouter 
le café moulu
Quand les deux mélanges 
atteignent environ 45°C, verser la 
solution de soude dans les huiles 
et bien mélanger
Incorporer les huiles essentielles 
avec le café moulu
Verser dans un moule
Recettes tirées du livre «Je crée 
mes savons au naturel», éditions 
Terre vivante.

Savon au miel et bois de rose
Ingrédients :
450 g d’huile d’olive
250 g d’huile de coco
100 g d’huile de tournesol
108 g de soude
302 g d’eau
10 ml d’huile essentielle pure de 
bois de rose
2 cuillères à soupe de miel liquide 
Préparation :
Peser la graisse de coco et la faire 
fondre au bain-marie 
Mettre des lunettes et gants de 
protection et ouvrir la fenêtre pour 
peser la soude dans un verre
Peser l’eau dans une carafe. 
Préparer une bassine d’eau froide. 
Verser précautionneusement 

la soude dans l’eau tout en 
mélangeant avec une spatule. 
Lorsque tout la soude est dissoute, 
placer la carafe dans son bain 
d’eau froide pour atteindre 29°C
Ajouter l’huile d’olive et l’huile 
de tournesol dans la graisse de 
coco liquéfié. L’ensemble doit 
également atteindre 29°C
Lorsque les deux mélanges sont 
à égale température, verser la 
solution de soude dans les huiles 
Mélanger avec le mixeur dans 
une main et la spatule dans l’autre 
jusqu’à l’apparition de la trace
Incorporer l’argile rose et le miel 
liquide légèrement chauffé au 
mixeur 
Incorporer l’huile essentielle à la 
spatule
Verser dans un moule

Savon purifiant
Ingrédients :
450 g d’huile d’olive
250 g d’huile de coco
100 g d’huile de tournesol
108 g de soude
302 g d’eau
10 ml d’huile essentielle pure de 
bois de cèdre
5 ml d’huile essentielle de 
genévrier
3 ml d’huile essentielle de cyprès
1 cuillère à soupe d’argile verte 
fine (facultatif)
Préparation :
Suivre la recette précédente 
jusqu’à l’étape 6
Une fois la trace obtenue, 
incorporer l’argile verte au mixeur 
puis les huiles essentielles à la 
spatule
Verser dans un moule

L’entretien du four n’est pas 
toujours une partie de plaisir. 
Heureusement, il existe des 
solutions pour faciliter l’opération. 
Voici les meilleurs conseils pour 
nettoyer son four naturellement 
et manuellement ou en utilisant la 
pyrolyse ou la catalyse.
Comment nettoyer un four peu 
à très encrassé ? Des solutions 
naturelles que sont l’appel à la 
rescousse du bicarbonate de soude 
et du vinaigre ou du jus de citron 
jusqu’à la pyrolyse et la catalyse, 
voici de quoi offrir un vrai coup de 
propre avec votre four.
Quels sont les produits naturels 

pour nettoyer un four ?
Pour nettoyer le four au quotidien, 
l’idéal est de le faire naturellement 
pour éviter les produits chimiques 
dont les résidus peuvent ensuite se 
retrouver sur les aliments en cas 
de mauvais rinçage. Pour vous 
simplifier le nettoyage et éviter 
d’encrasser le four, procédez à 

un nettoyage rapide à l’éponge 
humide après chaque utilisation. 
Le mieux est de le faire lorsque le 
four n’est pas encore totalement 
froid de manière à ce que les 
projections d’aliments ne sèchent 
pas. Vérifiez également qu’aucun 
aliment ne soit tombé au fond du 
four.

Nettoyer un four avec du 
bicarbonate de soude et du 

vinaigre blanc
Pour dégraisser le four de manière 
plus approfondie, vous pouvez 
utiliser une solution naturelle 
et économique. Pour cela, 
mélangez deux cuillères à soupe 
de bicarbonate de soude à deux 
cuillères à soupe de vinaigre blanc 
dans un peu d’eau. Appliquez le 
mélange sur les parois du four 
et laissez reposer au moins 30 
minutes. Vous pouvez aussi faire 
chauffer le four à 100°C pendant 
cette durée pour que la graisse soit 
encore plus facile à retirer à l’aide 

d’une simple éponge.
Nettoyer un four avec du citron
Autre solution naturelle pour 
prendre soin de votre four 
encrassé? Utiliser du jus de citron. 
Placez un bol rempli de jus de 
citron dans le four puis laissez 
chauffer 30 minutes à 250°C.

Comment fonctionne la 
pyrolyse pour le nettoyage du 

four ?
Certains fours possèdent une 
fonction d’auto-nettoyage 
par pyrolyse. Il s’agit d’une 
technologie qui porte la 
température à l’intérieur du four 
jusqu›à 500°C de manière à faire 
brûler les résidus de nourriture et 
de graisse. Le procédé prend entre 
1 et 2 heures et il suffit ensuite 
de nettoyer les cendres dans le 
bas du four. Si cette technique ne 
nécessite aucun produit chimique, 
elle reste peu écologique du fait 
de l’importante énergie requise 
pour atteindre la température de 

la pyrolyse. Pour économiser un 
peu d’énergie, vous pouvez alors 
lancer la pyrolyse après avoir 
utilisé le four de manière à ce qu’il 
soit déjà un chaud.

Qu’est-ce que la catalyse ?
Contrairement à la pyrolyse qui 
est un programme, la catalyse 
fait intervenir l›équipement du 
four. Il s›agit en fait de panneaux 
catalytiques qui sont installés 
sur les parois du four. Poreux, ils 
captent et détruisent les particules 

de graisse pendant la cuisson dès 
lors que la température du four 
dépasse les 200°C. La catalyse 
consomme donc moins d›énergie 
puisque le nettoyage se fait pendant 
la durée de cuisson. Seul bémol, 
le procédé ne s’applique qu’aux 
parois du four et il faudra donc 
nettoyer la porte mais également 
passer un coup d’éponge de temps 
en temps sur les parois pour les 
tâches les plus tenaces.

Comment faire son savon maison ?
 Voici 5 recettes faciles

Comment nettoyer un four très encrassé ?
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Yannick Noah veut être tout : 
champion, entraîneur, artiste, 
homme d’affaires et chef 
traditionnel, d’un continent 
et d’un autre. Moins simple, 
il l’avouera, que la rédaction 
d’une ligne biographique sur 
Wikipedia. Découverts au 
Cameroun par l’Afro-Américain 
Arthur Ashe, les talents de 
tennisman du pré-adolescent 
seront mis au service de la France 
où Noah jugera sa reconnaissance 
fluctuante. Dernier vainqueur 
français du tournoi de Roland-
Garros, il y a 39 ans et après 37 
ans de défaites « gauloises », il 
soulignera qu’il était considéré 
comme Camerounais lorsque le 
succès tardait à lui sourire…
La France ne serait-elle qu’une 
nation chrétienne raciste dont 
le cœur ne s’offrirait qu’aux 
arracheurs de trophées ? Malgré 

un palmarès sportif en dents 
de scie, Yannick Noah sera 
sacré onze fois « personnalité 
préférée des Français » dans un 
classement Ifop qui, d’ailleurs, 
fait la part belle aux racines 
juives migrantes (Jean-Jacques 
Goldman), subsahariennes 
revendiquées (Omar Sy) ou 
encore kabyles assumées 
(Zinedine Zidane).
Comme la carrière sportive 
n’offre pas de longévité, le jeune 
retraité franco-camerounais 
s’inventera chanteur. Caprice ? 
Il remplira le Stade de France. 
Caricatural ? Le premier tube « 
Saga Africa » semblait tiré par 
les cheveux crépus – tant au 
niveau des paroles, de l’accent 
que des arrangements – et Noah 
reconnaîtra avoir été, un temps, « 
le nègre de service »…
Saltimbanque consensuel

Sa carrière d’artiste allait-elle 
être aussi courte que celle du 
sportif ? En 2014, plusieurs 
concerts seront annulés faute 
de spectateurs, au point qu’on 
se demandera si Yannick 
n’allait pas devenir moins 
célèbre que son fils basketteur 
Joakim. Alors que Noah père 
est introuvable, en 2022, dans 
le top 50 des « personnalités 
préférées des Français », son 
retour médiatique ressemble à un 
adieu à la France. En février, les 
médias de l’Hexagone dévoilent 
sa nouvelle vie de chef du village 
d’Etoudi, quartier de Yaoundé 
de 5 000 habitants. Le sportif-

chanteur est à ce point roi qu’il 
reçoit, en juillet, le monarque 
constitutionnel Emmanuel 
Macron…
Février, juillet puis octobre : 
la communication ressemble 
finalement à un billard à trois 
bandes. Cet automne, avec son 
album La Marfée, le sexagénaire 
signe un retour musical plutôt 
français, si l’on en croit les dates 
de la tournée hexagonale et le 
titre de l’opus, qui fait référence 
à un massif de ses Ardennes 
maternelles. Quant aux styles 
musicaux résolument ensoleillés 
et bigarrés, même celui du titre 
Back to Africa relève de cette 

africanité de France notamment 

distillée, depuis quelques années, 

par un « diasporap » devenu 

variété.

Aux chercheurs de poux 

sur des dreadlocks coupées, 

Noah répond par l’exhibition 

généreuse de ses fameuses 

dents du bonheur. Sa bonhomie 

ne lui a tout de même pas évité 

quelques polémiques, au-delà de 

ses engagements français qu’il 

a lui-même échoué à présenter 

comme « clivants ». En 2005, le 

Rassemblement démocratique du 

peuple camerounais (RDPC) de 

Paul Biya tente de le récupérer 

en le présentant comme l’un des 

soutiens du régime. En 2013, 

sa proximité affichée avec son 
double compatriote Dieudonné 

Mbala Mbala écornait son image 

lisse. Ces dernières semaines, le 

saltimbanque consensuel révélait 

un profil de businessman moins 
candide, à l’occasion de son bras 

de fer avec Samuel Eto’o, autour 

de la résiliation du contrat entre 

la Fecafoot et le Coq Sportif, 

société française dont le chanteur 

détient une partie du capital.

Au moment où le Qatar s’apprête 
à accueillir la Coupe du monde 
de la Fifa, le mois prochain, le 
pays se prépare également à une 
renaissance artistique majeure 
sous forme d’expositions, 
d’installations et de plusieurs 
autres événements. Voici quatre 
expositions qui ont été lancées 
cette semaine.

Retour vers le futur: studios 
éphémères

Un tout nouveau fereej (ou 
district), baptisé «Retour vers 
le futur: studios éphémères», 
réunira les professionnels des 
industries créatives. L’initiative 
fait partie de Qatar Creates, le 
mouvement culturel national qui 
organise, promeut et célèbre la 
diversité des activités culturelles 
au Qatar tout au long de l’année.
Jusqu’au 23 janvier prochain, 
Fereej al-Najada accueillera des 
créateurs du Qatar dans sept 
maisons du patrimoine. Ils auront 
l’occasion de promouvoir leur 
art auprès du public de la Coupe 
du monde au moyen de studios 
ouverts, d’expositions d’art, 
d’installations numériques et de 
boutiques de vente au détail.
L’activation, organisée par le 
directeur de Fereej al-Najada, 

Fahad al-Obaidly, a pour objectif 
d’initier un dialogue sur l’histoire 
créative du Qatar en montrant 
«ce qu’elle était, ce qu’elle est et 
ce qu’elle pourrait devenir».
Les visiteurs auront la chance 
de découvrir un quartier 
qatari authentique, avec son 
architecture et son design 
historiques, ainsi que l’artisanat 
des créateurs du Qatar.
Art Mill Museum 2030
Trois nouveaux musées 
importants devraient ouvrir au 
Qatar au cours de la prochaine 
décennie, dont l’Art Mill. 
L’exposition «Art Mill Museum 
2030» présentera la vision de ce 
futur établissement.
«Art Mill Museum 2030» sera 
disponible à deux endroits: le site 
du moulin à farine, situé sur la 
corniche de Doha, construit dans 
les années 1990 et réinventé de 
manière créative en tant que site 
du musée, et Al-Najada Heritage 
House #15.
Chaque lieu présentera différents 
aspects du développement de 
l’Art Mill Museum et sera libre 
d’accès.

Musée de Lusail: récits d’un 
monde connecté

Vous pourrez également visiter 

une exposition spéciale qui 
présente un autre nouveau 
musée, «Musée de Lusail: 
récits d’un monde connecté», 
à la QM Gallery d’Al-Riwak. 
L’exposition, présentée dans le 
cadre de Qatar Creates et ouverte 
jusqu’au 1er avril 2023, révélera 
les plans du musée de Lusail, 
sa conception architecturale et 
sa collection d’art d’envergure 
internationale.
Conçu par les architectes Herzog 
& de Meuron, lauréats du prix 
Pritzker, le bâtiment de ce musée 
sera construit à Lusail, la maison 
de cheikh Jassim ben Mohammed 
ben Thani, le fondateur de l’État 
du Qatar.
L’exposition «Musée de Lusail: 
récits d’un monde connecté» 
mettra en lumière le passé, le 
présent et l’avenir de Lusail. Elle 
comprendra deux cent quarante-
sept pièces.
«Safar»: une exposition qui met 
en lumière les luttes des réfugiés 
afghans
Le vice-Premier ministre et 
ministre des Affaires étrangères 
du Qatar, cheikh Mohammed 
ben Abdelrahmane al-Thani, a 
dévoilé «Safar», une exposition 
temporaire organisée par le 

Musée d’art islamique en 
partenariat avec le ministère des 
Affaires étrangères. Elle propose 
de découvrir l’expérience qu’ont 
vécue des réfugiés afghans 
après leur évacuation, en 2021. 
L’exposition est disponible au 
MIA Park jusqu’au 24 janvier 
2024.
Dans le discours d’ouverture de 
la cérémonie, cheikh Al-Thani a 
souligné le rôle du Qatar dans la 
gestion de l’une des plus grandes 
opérations d’évacuation aérienne 
de l’histoire, soulignant l’action 
concertée de toutes les autorités 

concernées du pays pour faciliter 
l’évacuation de plus de quatre-
vingt mille citoyens afghans et 
ressortissants étrangers.
L’exposition explore les 
expériences des réfugiés 
afghans d’un point de vue 
primaire pour mettre en relief 
leurs histoires uniques et leurs 
luttes après l’évacuation. Elle 
souligne également l’importance 
de l’Afghanistan en tant que 
centre de débat intellectuel et 
d’excellence artistique depuis 
des milliers d’années.

Yannick Noah : 

« La Marfée », un nouvel album de Sa majesté protéiforme

Au Qatar, une renaissance artistique majeure à l’approche
de la Coupe du monde
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‘’My Scars are 
Beautiful «, 
‘’mes cicatrices 

sont belles’’, c’est le concept 
d’un défilé de mode qui s’est 
déroulé à Kampala en Ouganda 
à l’occasion de la Journée 
d’appréciation des cicatrices.
L’événement a mis à l’honneur 
les différentes formes 
corporelles ainsi que les 
maladies dermatologiques rares. 
Les mannequins ont un point 
commun, des défigurations sur 
leur corps souvent stigmatisées
Vaincre la stigmatisation des 
cicatrices par la mode, c’est le 
but visé par l’organisation. Une 
source de fierté pour la directrice 
de création de la marque qui a 
elle-même subi deux opérations 
chirurgicales qui lui ont sauvé 
la vie. Non sans laisser des 
stigmates sur sa peau.

«Cet événement est un défilé 
qui porte une cause, une noble 
cause. Nous voulons encourager 
les femmes de grande taille à 
se sentir belles comme elles 
sont. Il en va de même pour les 
personnes qui ont des cicatrices. 
Je me détestais avant, à cause de 
mes cicatrices. Mais au moment 
où j’ai accepté que, oui, c’est 
quelque chose que je ne peux 
pas changer , cette acceptation 
m’a guérie.», explique Monica 
Khatokho.
Loin d’être un préjudice 
esthétique, les mannequins ont 
assumé et présenté, sous le feu 
des projecteurs leur point suture 
et autres marques visibles sur 
les parties de leurs corps. Des 
cicatrices sont souvent liées à 
une histoire. Un instant de la vie 
au cours duquel on est parfois 
passé près de l’irréparable.

«J’ai eu mes cicatrices en 2011. 
C’était après accident dû à un 
incendie. La maison a pris feu 
à cause d’une bougie, et j’étais 
à l’intérieur, je dormais. J’ai été 
brûlée. J’ai passé quelques mois 
à l’hôpital, et c’est comme ça 
que j’ai eu mes cicatrices. Ce 
défilé représente beaucoup pour 
moi. Le thème «Mes cicatrices 
sont belles», il fait ressortir ce 
que nous avons toujours voulu 
entendre. Par exemple, avoir 
des cicatrices ne vous rend pas 
laide. Oui, vous êtes belle, mais 
d’une manière différente.», Lucy 
Kemigisa, mannequin avec des 
cicatrices de brûlures.
Les recettes du défilé de mode 
seront reversées à l’organisation 
Dirare, qui a été créée pour offrir 
un soutien aux personnes ayant 
des cicatrices.

Avec son nouveau film 
d’animation, le réalisateur de « 
Kirikou et la sorcière », Michel 
Ocelot, propose une œuvre d’une 
grande beauté plastique affaiblie 
par les stéréotypes qu’elle 
diffuse.
Quand Kirikou et la sorcière 
sort en 1998, c’est une petite 
révolution dans le cinéma 
français. Le film d’animation 
se déroule en Afrique, avec 
des héros africains. Résultat 
: un carton au box-office, de 

multiples récompenses et deux 
suites à succès. Azur et Azmar et 
Dilili à Paris confirment ensuite 
l’art du conte, de la poésie, du 
voyage qui traverse l’œuvre de 
Michel Ocelot.
Trois contes
Dans Le Pharaon, le Sauvage 
et la Princesse, on retrouve la 
patte du scénariste et réalisateur 
français. Comme dans Kirikou 
et les bêtes sauvages et Kirikou 
et les hommes et les femmes, 
le film se décompose en contes 

indépendants. Le premier se 
déroule dans l’Égypte antique 
; Tanouekamani doit devenir 
pharaon pour se marier avec 
Nasalsa, la femme qu’il aime.
Le deuxième, en Auvergne au 
Moyen Âge, met en scène un 
garçon condamné à mort par 
son père pour avoir libéré un 
prisonnier. Épargné par ses 
bourreaux, il grandit dans la 
forêt et devient le Beau Sauvage, 
défenseur du peuple. Dans le 
troisième, le prince d’un palais 
turc du XVIIIe siècle échappe à 
la mort. Il se distingue comme 
vendeur de beignets et conquiert 
le cœur de la princesse des roses.
La voix d’Aïssa Maïga… et 
quelques stéréotypes
Le fil rouge entre ces trois 
histoires est une femme, dont 
la voix est interprétée par Aïssa 
Maïga, qui les raconte à un 

public captivé. La lutte pour la 
justice contre les puissants, le 
désir d’émancipation, l’amour 
plus fort que les contraintes 
sont les messages communs 
aux trois intrigues. Des thèmes 
humanistes… qui nous laissent 
sur notre faim.
Les stéréotypes de genre sont 
omniprésents dans les trois 
contes. Nasalsa, jeune princesse, 
reste passive tandis que le beau 
Tanouekamani doit conquérir un 
pays pour elle. Elle n’aurait pas 
pu décider de s’enfuir avec lui, 
ç’eût été trop simple. La fille du 
prisonnier du Moyen Âge n’est 
représentée qu’en amoureuse qui 
attend son homme en chantant. 
La princesse des roses est plus 
active, même si elle charge celui 
qui se surnomme « le prince des 
beignets » d’imaginer le plan 
pour qu’ils arrivent à se voir. On 

ne sort pas du rôle traditionnel 
des princesses dans les vieux 
contes : les femmes sont des 
fleurs qui attendent qu’on vienne 
les cueillir.
Romantisme à l’ancienne
La vision de l’amour est, elle 
aussi, chargée d’un romantisme 
à l’ancienne. La beauté semble 
le seul critère qui rapproche ces 
personnes qui peuvent s’aimer 
sans se voir. La princesse des 
roses hante l’esprit du prince des 
beignets sans que personne ne 
l’ait vue et il tombe évidemment 
amoureux d’elle au premier 
regard. Il est symptomatique 
que le sauvage, espèce de 
Robin des Bois qui vole le riche 
seigneur pour redistribuer au 
peuple pauvre, s’appelle le Beau 
Sauvage et non le Bon Sauvage.
Michel Ocelot a été un pionnier 
avec Kirikou. Mais à l’ère post 
#MeToo, où les stéréotypes de 
genre sont plus que jamais remis 
en question, en cette période 
de revendications sociales où 
se fait entendre la voix des 
peuples, son message humaniste 
est plombé par des clichés d’un 
romantisme suranné. Tandis que 
Disney bouscule les imaginaires 
avec La Petite Sirène jouée par 
une actrice principale noire, le 
réalisateur qui était en avance sur 
la représentation de la diversité 
semble aujourd’hui en retard sur 
son époque.

Ouganda 

 vaincre la stigmatisation des cicatrices par la mode

« Le Pharaon, le Sauvage et la Princesse », de Michel Ocelot

un humanisme plombé par les clichés
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Austin Butler compose 
un King criant de véri-
té dans Elvis de Bazz 

Luhrmann. Il est si convaincant 
qu’il écrase presque Tom Hanks, 
pourtant éblouissant dans le rôle 
du cupide Colonel Parker, men-
tor et agent du rockeur mythique. 
Six mois après avoir créé l’évé-
nement au Festival de Cannes, 
ce biopic flamboyant est dispo-
nible en DVD et en Blu-Ray, 
une bonne occasion pour revenir 
sur cette aventure en compagnie 
d’Austin Butler.
« C’est merveilleux d’avoir pu 
échanger avec les gens qui ont 
vu le film dans le monde entier, 
confie-t-il. Ceux qui étaient des 
fans d’Elvis avant de le voir 
comme ceux qui l’ont découvert 
avec la projection. » Sa presta-
tion est si remarquable que le 
spectateur oublie qu’il ne voit 
pas le vrai Elvis sur l’écran. 

D’ailleurs, on a peine à retrou-
ver le King quand on rencontre 
le comédien dont la voix douce 
témoigne de sa timidité. Austin 
Butler lui-même s’est presque 
laissé bluffer par sa propre pres-
tation. « D’habitude, je n’aime 
pas me regarder, dit-il. C’est la 
première fois que je parviens à 
voir l’un de mes films tant je ne 
me reconnais pas tout le temps à 
l’écran. »

Toujours fan d’Elvis
Cela ne se voit pas forcément, 
mais Austin Butler a travaillé 
dur pour entrer dans la peau 
d’Elvis Presley « sans tomber 
dans la caricature, ni dans l’imi-
tation mais en essayant de resti-
tuer son humanité ». Son naturel 
est tel qu’on pourrait croire que 
sa prestation est innée alors qu’il 
a mis des mois à la parfaire, sans 
pour autant être lassé du King. 
« Pendant le tournage, les gens 

me prédisaient que je finirais par 
ne plus pouvoir le souffrir, mais 
ils avaient tort, martèle-t-il. Au-
jourd’hui encore, si je passe une 
mauvaise journée, je me mets du 
Elvis et ça me rend heureux. »
Il n’est pas surprenant que l’ac-
teur de 31 ans soit donné grand 
favori pour les Oscar 2023 no-
tamment par le magazine profes-
sionnel Variety. « Je ne suis pas 
prêt à répondre à ces pronostics 
et je préfère prendre la vie au 
jour le jour », commente-t-il. 
Cette attitude pleine de sagesse 
prouve que cet acteur brillant 
n’a pas pris la grosse tête. « Tout 
me semble plus facile à jouer 
depuis Elvis », confie-t-il. On 
est impatients de le voir dans 
The Bikeriders de Jeff Nichols 
ou dans la suite de Dune de De-
nis Villeneuve qu’il tourne en ce 
moment.

La nouvelle que les fans de 
Beyoncé attendent depuis des 
années est arrivée ! D’après Va-
riety, Queen Bey devrait repartir 
sur scène dès l’année prochaine 
pour une série de concerts dans 
le monde entier. Comment le 
magazine l’a-t-il appris ?
Tout simplement parce que lors 
d’un gala de charité organisé au 
Waco Theater le week-end der-
nier, certains des participants 
ont pu remporter des « packages 
» pour s’envoler au concert de 
leur choix de la star.
« D’une valeur totale de 20.000 
dollars, United (Airlines) x 
WACO vous offre la possibilité 
de voir Beyoncé lors de sa tour-
née Renaissance qui débutera à 
l’été 2023 dans n’importe quelle 

destination nationale ou interna-
tionale de United dans le monde. 
Ce prix comprend deux billets 
internationaux United Airlines 
Polaris en première classe vers 
certaines villes, avec trois nuits 
d’hôtel dans un établissement 
Marriott. Et, pour l’une des per-
formances musicales les plus 
recherchées de tous les temps, 
deux billets de concert pour la 
tournée Renaissance 2023 de 
Beyoncé avec une visite guidée 
des coulisses avec Miss Tina ! ». 
C’est-à-dire Tina Knowles-Law-
son, la mère de la chanteuse, 
comme on peut le lire dans la 
description du lot.
Comme une évidence
Renaissance est sorti en juillet 
dernier. Aucune information 

n’avait jusqu’ici filtré sur une 
éventuelle tournée de la supers-
tar, même si elle semblait iné-
vitable étant donné le succès de 
l’album.
Si Beyoncé n’a rien confirmé 
personnellement, sa présence en 
famille lors de la vente du prix 
parle d’elle-même. Jay-Z, et sa 
fille aînée Blue Ivy étaient à ses 
côtés durant cette soirée qui ser-
vait également de levée de fonds 
pour le centre de Tina Knowles-
Lawson. Waco (un centre artis-
tique consacré au théâtre et plus 
particulièrement aux histoires de 
« la diaspora africaine ») a été 
créé par la maman de la chan-
teuse et son beau-père, Richard 
Lawson.

Tim Burton n’a plus l’intention 
de travailler avec Disney. Le ci-
néaste a commencé sa carrière en 
tant qu’artiste pour la maison de 
Mickey, et il a dernièrement réa-
lisé un rêve d’enfant mettant en 
scène Dumbo, l’adaptation live 
action du classique d’animation.
Pour autant, il est désormais hors 
de question pour lui de reprendre 
le travail avec le studio, qui a 
bien changé depuis ses débuts.
« C’est devenu très homogène. 
Il y a moins de place pour faire 
des choses différentes. Je ne peux 
m’occuper que d’un seul univers, 
je ne peux pas m’occuper d’un 
multi-univers », a-t-il lancé lors 
du Festival Lumière, comme le 
relaie Deadline.
La nouvelle politique de Disney 
entend en effet concentrer ses 
projets sur trois axes : les studios 
Marvel, Pixar, et la franchise Star 
Wars. Difficile, donc, pour un 

artiste inclassable comme Tim 
Burton, de se faire une place.

S’échapper
Le cinéaste estime par ailleurs 

que c’est une bonne chose pour 

lui et sa carrière qu’il ait réussi à 

prendre la décision de partir loin 
de Disney définitivement.
« Mon histoire, c’est que j’ai 
commencé là. J’ai été engagé et 
viré plusieurs fois au cours de ma 
carrière là-bas. Mais j’ai réalisé 
que j’étais Dumbo, que je tra-
vaillais dans cet horrible grand 
cirque et que j’avais besoin de 
m’échapper. Ce film est assez 
autobiographique à un certain 
niveau », a-t-il expliqué.
Tim Burton, réalisateur indépen-
dant ? Pas forcément, car il aurait 
du mal à sortir de ses habitudes 
de réalisateur de studio.
« Voilà le truc : les films indé-
pendants, je ne sais pas faire. Je 
n’ai travaillé qu’avec des studios, 
donc je n’ai jamais vraiment 
compris ce qu’était un film indé-
pendant », a ajouté le cinéaste 
de L’Etrange Noël de Monsieur 
Jack.

Austin Butler se met un air du King et ça le rend heureux

Beyoncé sera bel et bien en tournée l’année prochaine

Tim Burton a une bonne raison de ne plus vouloir travailler
 avec Disney
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La 1e édition du Salon 
de l’éducation et des 
technologies de la 

connaissance (EDUCTECK) 
s’est ouverte, hier mardi, au 
Palais des Expositions (Alger), 
avec la participation de près de 80 
exposants.
Supervisant l’ouverture du salon 
en compagnie du ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, Yacine El Mahdi 
Oualid, le ministre de la 
Numérisation et des Statistiques, 
Hocine Cherhabil a indiqué 

que cette édition, organisée 
sous le thème «Le numérique 
au service de l’apprentissage», 
vise à «braquer les projecteurs 
sur les différents acteurs dans le 
domaine de la numérisation et 
des nouvelles technologies ainsi 
que les solutions à orientations 
modernes offrant d’éventuelles 
opportunités de travail et 
consacrées à l’enseignement et la 
formation».
Il s’agit des établissements 
éducatifs, universités, centres 
de formation professionnelle, 
instances et organisations 

concernées par ce secteur, ainsi 
que des fournisseurs de solutions, 
de matériels et d’outils facilitant 
l’accès à la connaissance.
M. Cherhabil a insisté sur 
l’importance de concrétiser 
le concept de «la citoyenneté 
numérique» qui implique 
«l’acquisition de compétences 
et d’expertises nécessaires au 
développement d’attitudes 
attachées aux valeurs de la 
connaissance, aux constantes 
nationales et à la sécurité 
numérique».
Le ministre de l’Economie de 

la connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine El 
Mahdi Oualid a mis en avant, pour 
sa part, «le nombre important de 
sociétés activant dans le domaine 
de l’éducation numérique, 
parmi lesquelles 20 start-up qui 
participent à cette manifestation», 
ce qui constitue, a-t-il dit, «un 

signe positif» dans le domaine de 
l’économie numérique.
Le commissaire du salon, 
Abdenour Derias, a indiqué 
que cette édition constitue «une 
opportunité pour moderniser un 
processus et un nouveau mode 
d’éducation en matière de la 
connaissance», où se réunissent 
«les établissements éducatifs et 
les organisations activant dans le 
domaine de l’enseignement et de 
la formation avec les fournisseurs 
de solutions, de matériels et 
d’outils facilitant l’accès à la 
connaissance».

Le Tribunal pénal de 
Dar El Beïda (Alger) 
a condamné les 

terroristes Mohamed Larbi 
Zitout, Amir Boukhors et 
Hicham Abboud à une peine 

de vingt (20) ans de prison 
assortie d’une amende 
de 500.000 dinars avec 
confirmation du mandat 
d’arrêt émis à leur encontre.
Le terroriste Ahmed Mansouri 

a écopé d’une peine de vingt 
(20) ans de prison ferme et le 
terroriste Mohamed Abdallah 
d’une peine de quinze (15) 
ans de prison ferme.
Ces terroristes sont accusés 

d’appartenance et de 
financement d’un groupe 
terroriste, de faux et usage 
de faux et de blanchiment 
d’argent dans le cadre d’une 
activité terroriste.

Trente (30) personnes 
ont trouvé la mort et 
1.410 autres ont été 

blessées dans 1.162 accidents 
de la circulation survenus 
durant la période du 16 au 
22 octobre à travers plusieurs 
wilayas du pays, indique 

mardi un communiqué de la 
Protection civile.
Le bilan le plus lourd a 
été enregistré au niveau de 
la wilaya de  Médéa où 9 
personnes ont perdu la vie et 
29 autres ont été blessées dans 
26 accidents de la circulation, 

précise la même source.
Les secours de la Protection 
civile ont procédé, par 
ailleurs, à l’extinction de 
1.466 incendies, urbains, 
industriels et autres, dont 
les plus importants ont été 
enregistrés au niveau des 

wilayas  de Tizi Ouzou (143), 
Jijel (91) et  Blida (87).

Les unités de la Protection 
civile ont effectué, en 
outre, 5.465 interventions 
pour le sauvetage de 499 
personnes en situation de 
danger et l’exécution de 
4.765 opérations diverses 
d’assistance.

L’ex secrétaire 
général de l’UGTA, 
Abdelmadjid Sidi 

Saïd, comparaît depuis  lundi 
24 octobre, devant le pôle 
pénal économique et financier 
du tribunal de Sidi M’hamed 
à Alger.
Homme lige du défunt 
Président Abdelaziz 
Bouteflika, celui qui a 
régné durant plus de 23 
ans à la tête de la centrale 
syndicale, comparaît pour 
corruption dans des affaires 
en rapport avec les entreprises 
publiques, Mobilis et le 
groupe Sonatrach. Il est 
poursuivi notamment pour « 

abus de pouvoir, dilapidation 
de deniers publics, réception 
d’avantages indus et 
enrichissement illégal ».
Dans ce procès, Abdelmadjid 
Sidi Said sera accompagné 
de ses deux fils, Djamil et 
Hanafi, ainsi que de plusieurs 
autres accusés.

Le 12 mai dernier, le juge 
d’instruction près le tribunal 
pénal économique et financier 
de Sidi M’hamed avait 
ordonné son placement et 
celui de son fils Jamil en 
détention provisoire à la 
prison d’El-Harrach.
Le même juge a décidé 

également de placer son autre 
fils, Hanafi Sidi Said, quatre 
cadres de la société « Mobilis 
», dont son ancien P-DG, ainsi 
que le directeur marketing de 
l’agence de publicité « All In 
», appartenant à Ramine, son 
troisième fils, sous contrôle 
judiciaire.
Abdelmadjid Sidi Said serait 
intervenu pour que son fils 
obtienne un marché d’environ 
60 millions de dinars, portant 
sur la réalisation d’un 
programme télévisé qui n’a 
jamais été diffusé, ce que la 
justice considère comme un « 
gaspillage de deniers publics 
».

Dans l’affaire liée à 
l’entreprise nationale 
d’hydrocarbures, Sonatrach, 
l’ancien patron de la centrale 
syndicale n’a pas encore été 
entendu. Mais, selon certaines 
sources, l’affaire est en 
rapport avec des transactions 
douteuses d’une société 
pétrolière, spécialisée dans les 
domaines de l’ingénierie, de 
la logistique et de la location 
de matériels.
Il convient de rappeler que 
Abdelmadjid Sidi Said a été 
aussi auditionné sur la gestion 
des cotisations des travailleurs 
versées à l’UGTA, notamment 
entre 2017 et 2019.
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« Educteck », le 1er Salon de l’Education et des technologies 
de la connaissance ouvre ses portes

Tribunal de dar el beïda:

20 ans de prison contre les terroristes Aboud, Boukhors, 
Zitout et Mansouri et 15 ans contre Mohamed Abdallah

accidenTs de la circulaTion:

30 morts et 1410 blessés en une semaine

Sidi Saïd devant les juges


